
,

rl

l !;'t
o

EV

)69 e u3

I

UE
188
243

Manuel l}f Moreno Enríquez



2



TITULO.- PLANIFICACION ESTRATEGICA DE LA SOCIEDAD IIIPICA

LEBRERÁ.

AUTOR- MANI'EL M'MORENO ENRIQUEZ

lfr o lcaonntco.- 2.007-2.009

3



4



TITTTLO.. PLANItr'ICACION ESTRATBGICA DE LA SOCIEDAD TIIPICA

LEBRERA.

I

5



5.- OBJETIVOS GEIYERALES Y OBJETTVOS ESTR4TEGICOS................55

5.1. Objetivo General 1- Objetivos estrategicos- proyectos.'...........-........"""""'57

5.2. Objetivo General2 - Objetivos estratégicos- proyectos ."""""'63
5.3. Objetivo General 3 - Objetivos estratégicos- proyectos """""'71
5.4. Objetivo General 4 - Objetivos estratégicos.- proyectos.. '......... ..-........."""'76

4.- NtrSION DE LA SOCIEDAD HIPICA LEBRE,RA ...............54

7.- EVALUCION DEL PLAI\I ESTRATEGICO.......... ............85

9.-BIBLIOGRANA. 87

10. - AI\EXOS.

10.1 BALANCE DE SITUACION Y CUENTA DE PERDIDAS

y GANANCIAS .......................88

Foto no I

Foto n' 2

Foto no 3

Foto no 4

Foto no 5

Foto no 6

6



Foto no 7 Cartel tomeo de padel .49

12.- INDICE DE GRAX'ICOS

Gráfico no I Evolución del numero de socios SHL 2.006-2.009........'.............,...32

Grafico no 2 Evolución de la escuela de padel SHL 1998-2009 ....... . 39

13.- II\DICE DE CUADROS

Cuadro no l EvolucióndemogníficaciudaddeBadajoz..'........................".......12

Cuadro no 2: Evolución de la pníctica deportiva de los espafloles,2005-1975...........14

Cuadro no 3 Antigtiedad instalaciones SHL.............. ................25

Cuadro no 4 Organigrama de la SHL........... ...,,,...26

Cuadro no 5 Número de socios Febrero 2006- Octubre2009........'...........'.."......33

Cuadro no 6 Evolución alumnos padel 1998-2009....."'................................'..44

7



I.- INTRODUCCION.

La Sociedad Hípica Lebrera es una asociación deportiva privada , sin iínimo de

lucro, integrada por personas fisicas, que tiene por objeto principal la promoción,

desarrollo y prácdca de las modalidades deportivas que se acuerden por sus asociados

en el árnbito territorial de la Comrmidad Autónoma de Extremadur4 así como la

participación en actividades y competiciones deportivas. se encuentra ubicada en

Badajoz en la Carretera de Seülla a 2,5 Km. de la ciudad.

Estrí inscrita en el Registro de Asociaciones y Federaciones Deportivas del

Consejo Superior de Deportes con el número 4.692 y en el Registro General de

Entidades Deportivas de Extremadura de la Consejería de Cultura de la Junta de

Exúemadura con el número CDl225.

Fue firndada el día 14 de Enero del afro 1942 por un reducido número de

militares y civiles, y su primer presidente fue D. León Sanz Cano, Coronel de

Caballería.

En sus inicios se dedica principatmente a la pníctica y organización de

competiciones hípicas, destacando firndamentalmente el Concurso de Saltos y la caza de

liebre con galgo a caballos.

Arranca en el afro 1.942 con 16 socios y en la actualidad cuenta con 1.050.

Su domicilio social estrí en la Urbanización Los Montitos de Badajoz y sus

instalaciones sociales estiín compuestas por las siguientes dependencias:

- Club Social, con cafeterí4 salones sociales, salones de TV, comedor, club

juvenil, guardería y piscina.

- Complejo Deportivo con siete pistas de pádel de muro y una pista de cristal,

cinco pistas de tenis, gimnasio, pista poüdeportiva y campo de futbol.

- Complejo Hípico con 112 boxes, ocupados en su totalidad, rma pista de saltos

cubierta, dos pistas de salto exteriores y dos picaderos con cubierta.
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Como se ha indicado anteriormente, su objeto principal es la promoción,

desarrollo y práctica del deporte, que realiza a través de las siguientes escuelas

deportivas:

- Escuela de Tenis - Escuela de Pádel

- Escuela de Fútbol - Escuela de Gimnasia

- Escuela de Patinaje - Escuela de Eqútación

- Escuela de Ponis

En el rfunbito de las competiciones deportivas orgarriza todos los afros varios

campoonatos de prádel, tenis, futbol, concursos de saltos y raid hípicos, de caúcter

teÍritorial y nacional.

Como competiciones deportivas mrás importantes ha organizado las siguientes:

- Cinco tomeos profesionales de Piídel en los afios 2.000, 2001, 2002,2003

20M.

- Campeonato del Mundo de Prídel de Menores 2.005.

- Campeonato de Espafia de Pádel por eqúpos de 2, y 3u categoría

-Campeonatos de Extremadura de Pádel y de Tenis, categoría absoluta, menoÍ€s

y por eqúpos, en varias ocasiones.

- Tomeos Nacionales de Menores de Pádel Disney y Dunlop, varias ediciones.

- Campeonato de Extremadura de Saltos 2.003.

- Campeonato de Extremadura de Raid Hípico, varias ediciones.

- Campeonato de Espaffa de Raid Hípico en los afros 1.992196199,2-004

2007.

- Campeonato de Europa de Raid Hípico en el aío 1.999.

- Raid Hípico Internacional Badajoz-Elvas-Badajoz en los afios 2.000,2001 y

2.002.

- Raid Hípico de Badajoz desde el aflo 1.968, inintemrmpidamente, el decano de

los raids espafroles y un cliísico para todos los aficionados a este deporte.

IIay una Junta Directiva encr;bezaÁa por un presidente y dos ücepresidentes uno de

asuntos generales y otro de asuntos deportivos, un secretario general y vocales de

hípica piscina, asuntos sociales, guardería y organización de raids.
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El club se rige por sus estatutos, donde se establecen las normas generales, de

los socios, así como la obligación de convocar elecciones cada 4 afros con la posibilidad

de votar todos los socios.

Actualmente la cuota de entrada es de 600,00 €.- para amigos de socios y 450,00

€.- para familiares.

La cuota mensual pma unidades familiares es de 38,42 €.- y para socios

unipersonales de 26,50 C.-.
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2..ANALISIS DEL ENTORNO

El análisis del entomo junto con el diapostico nos va a dar la posibilidad de

identificar los objetivos generales y las estrategias a desarrollar.

Vamos a tomaÍ una información objetiva basada en datos y una cualitativa

basada en la observación y las aportaciones extemas.

2.1- ANALISIS EXTERNO

2.1.1- Entomo demosráÍico

- Población, sexos

La Sociedad Hípica Lebrera se encuentra situada en Badajoa ciudad que cuenta

con 148.3334 habitantes (INE 2009). Pese a que es la ciúad con mayor numero de

habitantes de Extemadura, pÍesenta una densidad de población relativamente baja

(100,91 hab. /I(m), debido a la extensión de su termino municipal uno de los mas

grandes de Espaffa, con 1470 km.

Debe tenerse en cuenta que, ademrís del centro metopolitano, su término

incluye pedanías, barrios y localidades de escasa población. De los 26 núcleos

integrados en el mrmicipio, sólo cinco superan los mil habitantes, siempre al margen del

casco urbano pacense. El más poblado de todos ellos es Guadiana" con2.449.

Por sexo, esüín empadronados en Badajoz 71.382 hombres y 75.450 mujeres (INE

2008), lo que reprÊsenta unos porcentajes de un 48,610/o y de un 51,39%,

respectivamente. Comparativamente con el conjunto exüemeflo §m 49,7% y w 50,3Yo),

en la ciudad pacense se observa una mayor presencia relativa de mujeres.
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1E57 1887 1900 1910 1920 1930 1940 1950

22.195 27.279 30.899 35.039 37.967 43.726 ss.869 79.291

1960 1970 1981 t99t 1996 2001 2006 2007

96.3t7 101.710 114.361 130.247 122.510 136.319 143.748 t45.257

Cuadro n' 1: Evolución demogrráÍica ciudad de Badajoz.

Fuente:INE

Situación geográÍica, comunicaciones con otras poblaciones.

Badajoz hace frontera al oeste con Portugal, a escasos Km. de la frontera portuguesa.Su

principal comuÍricación es con Madrid y Lisboa con la 45. Esta Autovia circunvala la

ciudad por el Norte. Con el resto de localidades ceÍcanas se puede acceder por

carreteras convencionales.

La ciudad posee un aeropuerto gestionado por AENA con luelos directos a Barcelona y

Madrid, y en época estival, también a Gran Canaria, Palma de Mallorc4 Paris y

Valencia. Al mismo tiempo fi.rnciona un servicio de ferrocarril con enlaces directos con

Madrid y Lisboa. La ciudad esta esperando la instalación de una estación intemacional

de línea de Alta velocidad (AVE), compartida con Elvas (Portugal).

Con respecto al servicio urbano de autobuses no hay servicio directo a la Sociedad

Hípica Lebrera, lo que es un handicap paÍa nuestÍos socios a la hora de usar el

transporte publico, tendrían que desplazarse en Taxi que es un servicio mas caro.

Planilicación urbanística de la ciudad.

El crecimiento inmobiliario de Badajoz en estos momentos no esta creciendo en la

dirección hacia la que esta ubicado nuestro club, pero si es cierto que tarde o temprano

BaÁajoz deberá crecer hacia la caÍÍetera de Sevilla y hay nos llegara nuestro momento.
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Actualmente tenemos la sueúe de que muy cerca de nuestra sociedad aunque no son

mwhas üüendas, estín construyendo una zona tesidencial de chalets, son pocos pero

hay tenemos una oportunidad de captar algunos nuevos socios. Todo lo que construyan

cerca de nuestro club siempre nos va a beneficiar.

Infraestructura deportiva existente.

Badajoz tiene una amplia oferta publica y privada de instalaciones deportivas, hay

oferta publica que lógicamente existe, pero no es reaknente competencia nuestra" y

oferta privada que son clubes similares al nuestro, que si nos interesan realmente saber

como fimcionan, pero este punto entrarcmos ha estudiarlo mas detenidamente cuando

eshrdiemos nuestra competencia

2.1.2.- Entorno Educativo.

Estamos hablando de la ciudad de Badajoz que es la ciudad con mrás habitantes de

Extremadura, tiene multitud de centros públicos y privados para dar cobertura a todos

los niffos en edad escolar que tienen que desarrollm sus estudios.

Estos centros disponen de instalaciones deportivas, desde pistas polideportivas, de

atletismo, etc. hasta polideportivos cubiertos para días de lluvia. En estas instalaciones

se realizan actividades deportivas tanto en horario escolar como fuera del horario

escolar. Los fines de semana los colegios particlpan en ligas locales y regionales

contándo con la participación de los nifros del centro.

Incluso se rcalizan actividades en veÍano como los stages deportivos o cÍrmpus

multideportivos , cada vez miís ftecuentes, que hace que vinculen a los niflos todaúa

más con su centro escolar.

2.1.3.- Entorno socio- cultural

- Oferta cultural

Los recursos culturales existentes en la ciudad son mrís bien escasos:

-Cine Conqústadores: Cine con 8 salas.

- Teatro Lopez de Ayala: 800 localidades.

- Auditório de Badajoz.
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- Sala Tragaluz.

En definitiva la oferüa cultural es más bien escasa, esto podría beneficiar al deporte en

nuestra ciuda4 pues a 1o mejor el ocio miás interesante que tienen nuestros ciúadanos

es el deporte.

- Iüíbitos deportivos de los ciudadanos

Vamos a tomar como referencia esta tabla del 2005 sobre la evolución de la pníctica

deportiva de los espafroles, es lm estudio del CIS (Centro de Invesúgaciones

Sociológicas) con el patrocinio del Consejo Superior de Deportes

Cuadro no 2: Evolución de la práctica depoÍtiva de los espafloles,2005-1975.

Fuente: CIS

Base: Población entre 15 y 65 afros

Aqú se puedes observar que la práctica deportiva va evolucionando pero que los

porcentajes de ciudadanos que no practican deporte es muy superior a los que lo

practican. Esto unido al sedentarismo juvenil que viene producido por el tema de las

nrevas tecnologías Internet, videoconsolas etc., hace que los jóvenes pasen mucho

tiempo en sus hogares y no pracúquen deporte.

De todas formas hay que mirarlo por el lado positivo pues armque va lento la evolución

es positiva y esperemos que todas las campafras que se estián haciendo a favor del

deporte den su fruto en rm futuro inmediato.

Otro handicap importante que tiene la sociedad actual es la competitiüdad que hay en el

mundo laboral lo que hace que a veces los ciudadanos no e[cuentren horas en el día

para desempefrar su deporte. Muchas veces cuando tienen horas libres es de 2Oh a22h.

Pníctica

depoúiva

2005 2000 1995 1900 1985 1980 1975

Pnáctica

uno

24 22 23 18 t7 t6 15

Pnáctica

varios

t6 t6 t6 17 17 9 7
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que es cuando los clubes y centos deportivos tienen su máxima afluencia de púbüco y a

veces no bay instalaciones disponibles

El sector servicios es el dominante en la ciudad. El comercio se nutre de cüentes

procedentes de la proüncia y de Portugal. Debido a la importancia de dichas relaciones

comerciales con el país vecino, en 2006 se inauguró la nueva instalación ferial de

BaÁajoz (IFEBA), into a la frontera del río Caya.

Tambien Í€presenta un importánte nudo de comrmicaciones entre dos países, y está

preústo la construcción de una Plataforma Logística y la llegada del trm de Alta

Velocidad. La ciudad cuenta, asimismo con un Palacio de Congresos y un parque

acútico y de ocio, "Lusiberia".

- Tesa de oaro v salarios medior de la zonl.

Espaffa esta en un momento económico muy critico la tasa de paro ronda el 20%o y

Extemadura y BaÃajoz lógicamente no se salvan de estas cifras. Hay que tÊner en

cuenta que Extremadura tiene una de las rentas per capitas mas bajas de Espafra. La

situación laboral de la población estâ en un estado precario y esto es al final lo que

mueve a un país.

Por poner un ejemplo en Extemadura el sueldo medio de un trabajador es de 1336,08

euros mensuales y en Madrid se superan los 2.000 euros mensuales que seria la

comunidad autonoma con los sueldos más altos.

2.1.5.- Clima.

Badajoz tiene un clima meditemíneo continentalizado, con influencia atlántica, debido

a la cercanía de la costa portuguesa.

Los inüernos son suaves, con míninxut que rara vez bajan de los 0o, y los veranos son

calurosos, con mríximas que en ocasiones se acercan a los 45oC. Las precipitaciones son

irregulares, con lma media anual de 475 mm. l,os meses que registran más

precipitaciones son los ultimos del afro: noviembre y diciembre. Los veranos son secos.
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En otoflo el clima es más inestable que en el resto de1 afro, produciéndose con cierta

frecuencia tormentas, a menudo secas,

Tanto la humedad como los vientos son reducidos. No obstante, es frecuente la

aparición de nieblas.

2.1.6.- Clientes notenciales.

- Tipos de usuarios

La Sociedad Hípica Lebrera esta enfocada a un publico de todas las edades, hay socios

de 0 a 90 afios. Predominan familias que desde sus comienzos han sido socios pasando a

hijos y a nietos, hay mucha tadición en este club en el que muchos siguen siendo

socios por motivos familiares.

E1 club tiene un fondo muy social a parte de deportivo y así lo demostraremos en el

anrilisis intemo donde apreciaremos las instalaciones sociales que posee el club para que

puedan disfrutar de ellas sus socios.

El club intenta llegar a todos los sectores de la sociedad para elIo veremos que hay una

infraestructura de instalaciones muy amplia. Tal vez el problema de nuestro club es que

esperamos a que los clientes vengan, cuando tal vez nosotos deberíamos acercadnos

más a ellos.

2.1.7.-

Recientemente el club ha creado su página Web, es el único medio que tiene de

publicitarse, sin contaÍ con algunas campalas de radio que hace anualmente. Pero como

digo esta Web ha empezado a funcionar hace escasos meses. Anteriormente el

marketing era prácticamente nulo y pienso que un producto como nuesho club tiene que

promocionarse ofreciendo sus instalaciones y sus servicios a todos los ciudadanos'

Nuesto club tiene mucho futuro y no podemos conformamos con lo que tenemos,

siempre podemos seguir creciendo tarto en instalaciones, como en calidad de nuestros

servlc10s.
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2.1.E. Conocer a nuestros clientes.

El valor mâs importârte de la Sociedad H$ica Lebrera son nuestros socios sin ellos no

existiríamos, ellos son los que van a valorar nuestras instalaciones, nuestos servicios,

nuesta gestión.

Una vez que los conocemos bien hay que buscar fomrulas para fidelizarlos y moüvarlos

para que participen en nuestras escuelas y actividades, mientras mas disfruten de

nuesho club mas dificil será que se den de baja.

Es muy importante tener actividades para toda la familia haciendo mucho hincapié en

los niflos, a los padres en este tipo de club les gusta ver a sus hijos agendiendo y

disfrutando con sus amigos.

2.1.9. Anáüsis de la comoúencir.

- Clubes deportivos existentes

En Badajoz abundan clubes privados orientados a que las familias disfruten de sus

instalaciones y participen en las diferentes actividades recreativas, sociales y

deportivas.

Este es el caso de nuestro club, donde hay una demanda ciudadana manifiesta de

todas nuestras actividades, esta dernanda va poco a poco evolucionando con los

cambios de hábitos de vida en nuestra sociedad, frrndamentalmente propiciada por la

conciencia de los ciudadanos sobre los beneficios de la pníctica deportiva.

En el aruí,lisis erdemo es muy importante para nuestÍo club la competencia que

pudiéramos tener tanto en el áÍnbito público, como en el ifunbito privado.

Ámbiúo público: Competencia del deporte subvencionado por instituciones

publicas, digamos aquellas disciplinas que pueden practicarse en esta Sociedad, pero

que el ciudadano puede encontÍaÍ en Badajoz a un ptecio más económico. Esto, le

puede hacer dafro y puede repercutir negativamente en el, pero sólo a niveles

deportivos, porque las instalaciones no sólo deportivas si no también sociales no

serian comparables a las de esta Sociedad, por tanto esto no debería preocupar a la

misma, demasiado. Así, ademrís de en la impartición de clases, también tendría

competencia en el alqüler de pistas (tenis, pádeI, fútbol- sala...).
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ÁmUito privado: Ia competencia privada si debe preocupar mucho a esta Sociedad

ya que cualqúer ciudadano antes de hacerse socio o abonado de algun club de

Badajoz, si va a mirar con lupa" todas las posibilidades, ya sean los servicios que

cada club le ofrece, así como las amistades que tenga en el mismo y la cuota de

entrada y mensualidad que tenga que abonar, esto ademrís agravado con la crisis que

en la actualidad está padeciendo toda la sociedad espaflola.

PoÍ tanto, hay que enumerar tes clubes que son competencia directa de esa

Sociedad debido a que hay que estar siempre alerta con las acciones de estas, ya

que a veces no es suficiente con hacer las cosas muy bien y hay que estaÍ muy

atentos cotr los pa.sos'que vaya dando la competenci4 pues segurament€ siempre se

puedan realizar algunas acciones, pam contrdrrestarlos:

1. CLUBCASINODE BADAJOZ:

3.000 ABoNADOS

CUOTA ENTRADA 2.5OO,OO €.-.

CUOTA MENSUAL SIMILAR A LA DE LA SOCIEDAD HIPICA

LEBRERA.

INSTALACIONES BUENAS.

ll PISTASDEPADEL

BUENOS TECNICOS DEPORTTVOS

ALQUILER DE INSTALACIONES SMILAR A LOS DE LA SOCIEDAD

HIPICALEBRERA.

2. CLT]BGOLFDELGUADIANADE BADAJOZ

7OO ABONADOS

CUOTA ENTRADA 4OO,OO €.-

CUOTA MENSUAL SIMILAR A LA DE LA SOCIEDAD HIPICA

LEBRERA.

INSTALACIONES BUENAS.

I]NICO CAMPO DE GOLF DE BADAJOZ.
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2 PISTAS DE PADEL CUBIERTAS, LAS I]NICAS DE

EXTREMADURA.

ALQUILER INSTALACIOES SIMILAR A LOS DE LA SOCIEDAD

HIPICA LEBRERA.

3, GIMNASIO PUERTA PALMAS,

- UBICADO EN EL CENTRO DE LA CIUDAD DE BADAJOZ,

- CUOTAMENSUALMUYECONOMICA,

. PISCINA CUBIERTA.

- 2PISTASDEPADEL,

- GIMNASIO EXCELENTE.

Seguramente en Badajoz hay clientes que son abonados o socios de los 2 clubes

e incluso de los 3 enumerados con anterioridad, pero nunca va a seÍ 1o normal. Con

estos precios lo mas seguro es que las familias pacenses se decanten por un solo club,

además con el ritmo de vida que se lleva en la actualidad no es posible disfrutar de

tantas instalaciones.

Todos estos clubes tienen ventajas y desventajas con respecto a la Sociedad

Hípica Lebrera, pero claramente existe una competencia que depende de la política de

cada club y que puede daflar mucho a los otros.

Sin ir mas lejos, el gimnasio Puerta Palmas ha arrasado en cuanto a captar

abonados, debido a su ubicación y aunque no tiene las instalaciones que tiene la

Sociedad Hípica Lebrera, aI estar en un sitio céntrico, aunque con una oferta amplia,

pero limitad4 por sus dimensiones, es actualmente el único club privado de Badajoz

con lista de espera desde el primer día que inauguraron.

2.2. ANÁLISIS INTERNO.

En el análisis intemo, se a van a enumerar, los recursos con los que cuenta la

Sociedad Hípica Lebrera
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2.2.1-Infraestructura depo rtiva y tecnología.

Nuestro club una vez que se ubico en el actual sitio que esta úora, en un principio

solamente disponía de una piscina y de un club social, a partir de 1989 se empezó en

unos terrenos adyacentes la construcción de las instalaciones deportivas y las

instalaciones hípicas que actualmente posee, poco a poco ha ido creciendo en

infraestructura hasta alcat:.;ar el patrimonio que posee en estos instantes.

Vamos a enumerar las instalaciones que actualmente posee:

Complei o deportivo

FOTO no 1: PISTA DE CRISTAL DE LA SHL: Fuente propia'

20

- I pistas de pádel.

7 pistas de muro y césped artificial y I pista de cristal con gradas donde se

celebran todas las finales de los diversos torneos que se celebran en nuestro club.



- 5 pistas de tenis.

4 de ellas de hormigón poroso y I de tierra batida que tiene un mantenimiento

más delicado.

- 1 gimnasio.

De pequeflas dimensiones para el número de socios que tiene nuestro club,

posee maquinas de pesas, bicicletas estáticas, elípticas, etc.

FOTO no 2 GIMNASIO DE LA SHL .Fuente: Web SHL

- Ca*po de futbol 7.

Campo de tierra donde entrenan el equipo de futbol 7 del club, también 1o

pueden alquilar los abonados. Su utilización es gratuita.

- 1 pista polideportiva.

Pista polideportiva con dimensiones de 40x 20 mt. Equipadas con porterías y

canastas de baloncesto. Su utilización es gratuita

Piscina

2t



- Piscina de adultos e infantil

Piscina de adultos con dimensiones de 50 x 25 mt. Se abre en la temporada

de barios a principios de junio hasta mediados de septiembre.

- 2 Chiringuitos de piscina.

Solamente abre en temporada de baf,os,

- Amplias zonas verdes.

Rodeando la piscina esta cubierta de césped y rírboles dando sombra.

FOTO no 3: PISCINA DE LA SHL. Fuente propia

Compleio hípico

La Hípica es un deporte muy reconocido en nuestra sociedad, como ya lo indica

el nombre del club, desde sus comienzos ha tenido mucha tradición en el mundo

del caballo.

- 1 12 boxes.

Ha ido creciendo poco a poco con el paso de los aflos y los 112 estan ocupados

con lista de espera, lo que demuestra la demanda de Hípica de nuestra sociedad.

- 2 pistas exteriores

- 1 pista cubierta

- 2 picaderos cubiertos

22



Dispone de pistas al aire libre y cubiertas, esta última pista es la única de

Badajoz y fue realizada la obra en el afio 200

FOTO no 4: PISTA CUBIERTA DE SALTOS DE LA SHL. Fuente propia

Club Social.

El club social tiene mucha importancia en nuestro sociedad, f,o todos los

abonados practican actividades deportivas, como alternativa disponemos de numerosas

actividades sociales.

- Cafetería

- Salones Sociales

- Salón Comedor

- Salón de juego

- Salas de TV

- Terrazas

Estas instalaciones pefinanecen abiertas durante todo el ar1o. En invierno abren de

lunes a viernes en horario de tarde y sábados y domingos durante todo el día.

En temporada de baflos abren durante todo el día.
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FOTO no 5: Tenaza del club. Fuente: Propia.

Guardería y Club Juvenil

Para los más pequeflos existe una guardería eon todo su equipamiento con

monitores especializados y un club juvenil preparado paÍa los que los jóvenes

disfruten con:

- Ordenadores con acceso a Internet.

- Videoconsolas

- Consolas WII

Antiqüedad de las instalaciones

Vamos a ver la antigüedad de las instalaciones de nuestra sociedad, algunas fueron

construidas por empresas privadas contratadas y otras como el gimnasio, los vestuarios

o las pistas de padel han sido construidas por nuestro personal de mantenimiento para

ahorrarnos costes, lógicamente el resultado final de la instalación no es la misma y

necesitan mucho mas mantenimiento que si lo hubiera rcalízado una empresa privada.

El mantenimiento de todas las instalaciones 1o realiza nuestro personal.
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TIPO DE INSTALACION
AUO DE CONSTRUCCION

PISTAS DE PADEL DE CRISTAL 2.006

PISTAS DE PADEL MURO 1.996

PISTA POLIDEPORTIVA

2.002

PISTAS DE TENIS 1.989

CAMPO DE FUTBOL 7 1.989

PISTAS DE SALTO AL AIRE LIBRE. 2.000

PISTAS DE SALTO CUBIERTA.

PISCINA Y CLUB SOCIAL. 1.989

VESTUARIOS 2.002

Fuente: SHL

El mantenimiento de ciertas instalaciones así como la construcción de nuevos

proyectos que vayas surgiendo deberían ser acometidos por empresas especializadas,

pues nuestro personal tiene otras funciones que paru eso están contratados.

Hay 2 instalaciones que están muy deterioradas siempre compararandola con la imagen

que nuestro club quiere dar que son el gimnasio y los vestuarios. Pienso que tanto el

gimnasio como los vestuarios deben de cumplir unos requisitos mínimos en un club

como el nuestro.

En las instalaciones deportivas y al mismo tiempo en la piscina el control de usuarios no

esta informatizado, se rcaliza a la antigua usanza recibo y pago por caja. Al final todo

esto se va archivando, pero es muy difícit de controlar cuando se acumulan muchos

meses y quieres hacer un estudio de ocupación de instalaciones por poner un ejemplo
\ 

r: " i.

4"\
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2.002

GIMNASIO

2.002

Cuadro no 3: Antigüedad instalaciones SHL

Utilización de las instalaciones control de usuarios.



A día de hoy existen programas informáticos que te tienen al corriente de todos los

datos necesarios y por consiguiente úorro de tiempo a nuestros trabajadores cuando

podían estar desempeflando otras tareas.

Sistemas informa s v sistemas de sestión utilizados.

para evolucionaÍ y adecuarnos a los tiempos necesitaríamos informaÍizar nuestra base

de datos para llegar 1o antes posible a nuestros clientes. Desde el correo electrónico

como forma de comunicarnos con nuestros socios., hasta la utilización de programas

para poder reservar las instalaciones deportivas. Esto hoy en día es fundamental y

nuestros trabajadores úorrarían mucho tiempo que podrían dedicarlo a otras actividades

y hacerlos mas ef,rcientes.

7 ) 7-aaaa- Estructura de nuestra organizacióu

- Organigrama existente.

Cuadro no 4: Organigrama SHL. Fuente : SHL

- Toma de decisiones

La toma de decisiones en la SHL son tomadas por la Junta Directiva y por el gerente de

la sociedad, el principal problema radica en que el gerente es un Sr. que lleva trabajando

mas de Z0 aflos en el club y lo conoce perfectamente, pero no tiene preparación

suficiente para gestionar las actividades deportivas que es una pa.rte muy importante de

F
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nuestra sociedad. Por otra paÍe la ayúa que podría tener seria la de vocales deportivos

que al no ser frrnciones remuneradas no le dedican todo el tiempo que deberían.

Vernos aqú que hay un vacio muy importante en la gestión deportiva que mas adelante

en nuestro trabajo analizaremos mrás detenidamente.

La Junta Directiva es fundamental en nuesÍla sociedad y desempeflan un papel

fundamental en el futuÍo de nuestro club.

- Funciones de los trabajadores

Defnir bien las funciones es casi tan importante como que los trabajadores sean buenos

en supuesto. La persona que debe coordinar es el gerente, el funcionamiento de

nuestro club tiene que ser similar al de una empresa privada para sacarle el mríximo

rendimiento a todos nuestros trabajadores.

Vamos a definir las firnciones de los diferentes puestos de nuestro organigrama:

- Junta Directiva: Esta compuesta por la presidenta de la sociedad D Mercedes Ambel

Albarrán, ücepresidente, secretario, tesoreros y una serie de vocales de las diferentes

secclones.

La Junta Directiva celebra reuniones mensuales con el gerente para tomar decisiones.

Cada vocal lleva un área diferente ya sea deportiva, social o de piscina.

- Gerencia: El gerente lleva todo el peso de la sociedad, es la persona que responde ante

la Junta Directiva del funcionarniento del club. Es la persona encargada de controlar a

todos los empleados, gestionm y planificar.

Como antes comenüíbamos pensamos que le falta prepmación en la parcela deportiva.

- Escuelas deportivas y director deportivo de tenis y padel: El director deportivo de

tenis y padel es la riLnica empÍesa deportiva contratada extemamente, todas las demás

escuelas funcionan con técnicos titulados que dependen laboralmente de la sociedad.

Existen escuelas de futbol, eqútacióo"patinaje, tenis y padel....

Muchas de estas escuelas los mismos tecnicos son los directores de la actividad,

dedicríndole mrás tiempo del que realmente le corresponde. Estos técnicos son

fundamentales en nuestro club, pues hay mucha demanda de este tipo de actiüdades por
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nuestros socios. El que muchos socios sigan en nuestÍa sociedâd puede seÍ debido a la

calidad de estos servicios.

Estas escuelas comienzan en septiembre y tenninan en junio. Realizando actividades

extraordinarias durante el verano.

- Personal de administración: Son 2 personas que trabajan en las oficinas del club en

horario de tarde organizando todo el terna administrativo( mandar cartas, cobros y

pagos, atender llamadas telefonicas, renovar los camets de socios, altas y bajas"')' Los

administrativos llevan trabajando en el club desde 1989.

-Personal de mantenimiento: El complejo hípico, el complejo deportivo, el club social y

la piscina tiene su personal de mantenimiento encargado de todas las funciones propias

de su puesto dedictíndose a la limpiez4 conservación y mantenimiento de las

instalaciones, El personal esta en contacto directo con el gerente.

La media de los empleados en el club durante el aflo es de 27 trabajadores'

Desde mi puto de vista la sociedad es poco flexible a la hora de no conseguir las

metas obtenidas, pienso que debería de firncionar rras parecido a una empÍesa' armque

los socios son los que salen ganando o perdiendo, es un caso muy especial, pues al fin y

al cabo la Jrmta Directiva no es remunerada y sus decisiones son muy importantes, Una

decisión eqúvocada puede tirar por tieÍra un pÍesupuesto de todo m aflo'

2.2.3. Recursos humanos.

Los ernpleados no estiín acogidos a ningun plan de formación, esto lo podemos

considerar como un punto negro en nuestra organización. Al final est'án inmersos en

una rutina de trúajo que les lleva a que affo tras aflo realicen sus firnciones de la misma

manera cuanto las técnicas van evolucionando con el paso de los aíos'
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Los tecnicos de las escuelas si alguno de ellos se forma siempre es por su cuenta, nunca

controlados por el club. Aqú tendríamos el misÍno problema, en las escuelas si no hay

formación observamos que hay estancamiento en los métodos de enseflanza cuando

estas están evolrrcionando constantemente.

En el club la selección del personal la teahza el gerente, observo que en el club hay

mucha recomendación por la directiva en los diferentes puestos, pues siempre son los

primeros en enterarse de las plazas que quedan vacantes. sobre todo en los técnicos de

las escuelas siempre veras a familiares de socios, de directivos o similares, con esto no

qúero decir que no estén preparados, pero pienso que deberían de pasar un contol de

selección miás riguroso pma darle una mayor nivel de calidad a nuestros empleados.

Los salarios que perciben los trabajadores de nuestro club son los que se deberían

percibir segrÍfir convenio, a muchos de ellos se les da la oportunidad de obtener un

suplemento realizando horas extraordinarias.

Los técnicos deportivos cob'ran por hora trabajada según convenio.

La única excepción es la empresa privada que gestiona la escuela de tenis y padel que

tiene un acuerdo con el club, en el cual estâ empresa asume todos los gastos e ingresos

de la escgela, este caso habría que estudiarlo y lo veremos mrís adelante en nuestro

trabajo. Es un acuerdo Íirmado por una directiva anterior a la actual y pienso que

debería ser digna de estudio.

2.2.4. Planifrcación v prosrâmación.

La planificación y programación y posteriormente la evaluación es flrndamental para el

desarrollo correcto de un centro deportivo, nuestra sociedad debería tener unos

objetivos concrÊtos e intentâr alcanzarlos a medio y largo plazo' actualmente no existen

esos objetivos, esta tarea debería ser una de las funciones del gerente, pero como hemos

visto anteriormente este no tiene ninguna forrnación en el iárea de gestión deportiv4 de
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nuevo vemos que hay un vacio eÍt nuestro club en este s€ntido, pues el deporte es un

punto fuerte en nuestra sociedad.

Otro problema es que no hay coordinación entre las diferentes secciones deportivas,

pues cada una fimciona autónomamente.

2.2.5. Coordinación directiva.

- Sistema de comunicación entre directivos y trabajadores.

La comrmicación con los trabajadores día a üa la tiene principalmente el gerente, los

directivos cada uno en su area propone acciones nuevas peÍo siempre comunicríndosela

al gerente en las reuniones que se celebran periódicarrente y este se los tansmite al

resto del organigrama.

Si es cierto que los vocales de cada sección pasan todas las semanas miá§ de una vez por

el club y comentan con los trabajadores como va el desarrollo de las diferentes

actiüdades o secciones.

-Calidad de los directivos.

La Junta Directiva en nuesto club es votada por los socios, no es remrmerada y hay que

estar agradecidos que se pr€sten a realizar esta labor desinteresadamente sea por los

motivos que sean.

A lo largo de nuestra historia han pasado mrmerosos directivos por la sociedad, algunos

de ellos muy cualificados y otros tal vez no tan preparados para la sección en la que

desempefraban su actividad.

Aqú es muy importante el carisma que tenga nuestro presidente y sepa rodearse de

personff validas en las distintas vocalias, esta clano que el presidente no puede hacerlo

todo, por lo que tiene que delegar y el motor del club senfur los diferentes vocales

propuestos por el presidente.
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2.2.6lm,g.tg4

La imagen del club es muy importante y es un asp€cto muy importante a cúdar en

nuestra sociedad, debemos tener una imagen corporativa que la gente la relacione con el

deporte, con calidad profesionalismo, dinamismo.

NuesEos socios tienen que sentirse orgullosos de pertenecer a nuestÍo club y esto solo

se produce si nuestra imagen cumple todas las condiciones anteriores.

Otro punto importante es el llegar a los ciudadanos presentríndoles nuestÍas

instalaciones y servicios. Observo que al club le falta un poqúto mas de proyección en

este a§pecto, pienso que tenemos un producto muy interesante y no podemos estar

esperando a que los ciudadanos vengan a buscarnos, tenemos que ofrecemos a aquellos

sectores que haya potenciales socios de nuesüo club, que puedan participar en nuestras

actividades y sigamos creciendo. Pienso qre esto es una labor de marketing, el cual esta

muy olvidado en la sociedad y oomo luego estudiaremos mas adelante deberíamos

empezar atabajarlo con mas fuerza.

La imagen también la reforzaremos con la celebración de eventos y actiüdades sociales

que le den prestigio al club, aqú es frrndamental sacaÍle el mráximo partido antes,

durante y después , me refiero a darle mucha cobertura mediática y que tenga

repercusión no solo en nuestro club si no que hay que intentar que obtengamos el mayor

alcance posible.

2.2.7.P:eslaci@

- Estudios de demandas existentes, análisis de costes y precios.

No se conoce en el club ningún estudio de demanda existente, esta labor debería de ser

del vocal de cada sección o del gerente. Pienso que este estudio un gerente que dirige

todo el club no tiene tiempo de realizarlo y si encima tenemos el agmvante que no tiene

formación en materia deportiva vemos que esa es una parcela totalmente desierta. Por

otro lado el vocal al no ser un cargo rernunerado no le va a dedicar el tiempo que se

necesitaría para hacer un estudio detallado.

con respecto al aruflisis de costes y precios se asemejan a los precios que existen en

los diferentes clubes que son competencia nuestÍa

como luego propondremos todas estas cuestiones debería dirigirlas un director

deportivo, figura que falta en nuestra organización y que mas adelante propondremos
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para que se incorpore a nuesho organigram4 son temas muy delicados y es fundamental

que un profesional tome este tipo de decisiones para el buen funcionamiento de nuestra

organización.

-Crtación de programas de actividades innovadoras y estables.

Estos programas los desarrollan actualmente los vocales y el gerente, pero igual que

hemos ústo en el punto anterior necesitaríamos un profesional que nos guiara por el

camino a seguir en cada momento, hoy en üa aparecen nuevas disciplinas deportivas

constant€mente (REC... Turismo activo, barranqúsmo, rafting...). Tenemos que

apÍovechar que tenemos un fondo de comercio de más de 1000 familias y hay que

ofrecerles actividades nuevas para que mantengan la confianza en el club.

Ej. Fuimos pioneros en introducir el padel en Extremadura, fue un deporte nuevo que

nadie sabia como iba a frmcionar, el club arriesgo y construyo 4 pistas de padel cuando

nadie las teni4 este fue uno de los motivos del crecimiento en el numero de socios en

ese momento, tenemos que estar preparados ante cualqúer nueva actiúdad o deporte

que E axezca en el mercado para incorporarlo y ofrecérselo a nuestros socio.

2.2.8 Movimiento de socios.

En estos 3 últimos afios a pesar de la crisis económica actual podemos estar contentos

con la evolución del número de socios.

Lo vamos a observar en esta grafica y en este cuadro:

Grafica N' l: Evolución del número de socios SHL 2.006-2.009.Fuente :SHL
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MESES

OCTUBRE 2.009

N'SOCIOS

1.077 SOCIOS

FEBRERO 2.009 1.0s3 soclos

FEBRERO 2.008 1.098 SOCIOS

FEBRERO 2.007 1.131 SOCIOS

FEBRERO 2.006 1.091 SOCIOS

Cuadro no 5: Numero de socios Febrero 2006- Octubre 2009

FUENTE:SHL

El número de socios de los tres ultimos affos, oscila entre los 1.000 y 1'100'

2.2.9 Situacióneconómica.

Los datos de cierre del ejercicio 2008 demuestran una buena situación de nuestra

sociedad.

Actuaknente la única deuda a largo plazo, es una hipoteca con caja Badajoz por

importe de 88.600 euros a día de hoy.

En el Anexo no I del trab{o adjuntamos el balance de situación y las cuentas de

pérdidas y ganancias las cuales vamos a analizar ahora, estados que constituyen los dos

instrumentos fundamentales que permiten el "ttiílisis de la situación económica-

financiera de cualqüer entidad contable.

a) Balance de situación: Nos permite el anrílisis estructural de la sociedad,

teniendo presente las magnitudes del Activo, Pasivo y Neto.

La situación que nos manifiesta este estado contable, nos permite observar la

clásica situación patrimonial de sociedades deportivas de este tipo, con un inmovilizado

qne representa el 96,5Vo del total del Activo de la sociedad y con poca signiflcación

relaüva del activo circúante, que representa el 3,40Á.

En cuanto a la situación de liqúdez de la sociedad, asciende la misma a 72.020

euros, descontando la existencia de una serie de pagares, que en la medida de lo posible
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Deberían de ser elimin«los como forrra de pago, al existir margen para su descuento.

Respecto de los acreedores de la sociedad, la mayoría tienen una dimensión a

largo plazo., que controla sin ningún problerna.

En definitiv4 podemos afirmar que la situación patrimonial de la sociedad es

estable, ya que como hemos dicho, los acreedores Íepresentan un riesgo asumidle y ya

que la Tesorerí4 a pesar de no ser muy elevada tiene como contrapartida la cobertura

que le ofrece el pago periódico de las cuotas de los socios.

B) Cuenta de Pérdidas y Ganancias: Este estado contable realiza rma

comparación entre los ingresos y los gastos.

Vamos a analizar, en primera instancia los gastos de la sociedad.

Se observa que el club presenta, además de los gastos fijos de la sociedad, que

Íepresenta w 35,7%o de los totales, los gastos de las actividades que ofrecen a sus

socios, de los cuales son los mas importantes la piscin4 el complejo hípico y siendo

menos significativos a nivel de peso relativo, otras como el padel, el tenis, la guardería

y otras de menor relevancia.

En general, no existe ninguna actividad específicamente deficitaria,

exceptuando la piscina con un resultado negativo, que asciende a 64.020,24 euros, si

bien, debemos decir que esto es denominador comtin de la mayoría de sociedades de

este tipo.

Por todo lo visto, debemos decir que la gestión de actiüdades es correcta en

términos generales, si bien en la medida de lo posible habría que tratar de optimizar la

gestión de los gastos de la piscina.

Respecto de la estructura de ingtesos debemos decir que la misma se basa en las

cuotas ordinarias y extraordinarias de los socios, así como las incorporaciones de

nuevos socios.

En cuanto a la gestión de las cuotas, decir que la morosidad en el pago de las

mismas es poco impoÍtante, extremos que aparece reflejado en el Balance de Situación

y que asciende a poco mas de 10.000 euros.

Por ultimo, se podría intentar paÉ el futuro geneÍaÍ nuevas vías de ingreso,

como publicidad estrática permanente, convenios con empÍesas, etc., que pennitan

diversificar el caudal de ingresos de la sociedad.
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Por todo lo expuesto, podemos concluir que , de los estados contables aportados

por la sociedad, se deriva tma situación económica y financiera correcta, con una

composición patrimonial estable y con la generación de recursos ordinarios suficientes,

todo lo cual permite afrontar la situación en los próximos affos con optimismo, siempre

cuando no se aborden actuaciones que generen endeudamiento excesivo.

2.2.10 Políticr.

En los clubes privados la política no tiene tanta relevancia como en las instalaciones

publicas, nuestro club tiene buenas relaciones tanto con el Ayuntamiento como con la

Junta de Extremadura y cada vez que hemos necesitado su presencia o ayuda allí hân

estado apoyiándonos.
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3.ANALISISDAFO.

Para el diagnostico de la Sociedad Hípica kbrera vamos a basamos en

un anrílisis DAFO, que es la herramienta por excelencia mas utilizada en una

planificación estratégica" aunque a veces la usamos de forma intuitiva sin ser

conscientes que lo estemos apücando.

Elbeneficioqueseobtieneconsuaplicaciónesconocerlasituaciónreal

en la que se encuentÍa la S.H.L-, así como el riesgo y amenazas que le brinda el

mercado... Nuestro objetivo es idenúficar las debilidades, Írmenazas, fortalezas y

oportunidades que nos afectan.

Lo ideal seria que la SHL tuviera el menor numero de amenazas y

debilidades y el mayor numero de oportunidades y fortalezas'

Lasamenazasydebilidades,unavezidentificadas,debenánestar

acotadas de la mejor forma, para minimizm los efectos negativos, o potenciarlas'

conviftiéndolas en oportunidades y fortalezas.
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I

Las hemos enumerado en la introducción y en el anrflisis intemo' la SHL tiene

numerosas instalaciones y de mucha calidad, aqú si creo que es muy importante no solo

que nuestra fortalezasea fuerte en nuesfa organización, si no que ante la competencia

ofrezcamos igual o mas que nuestros competidores.

Somos los únicos que ofrecemos eqútación con piscina y actiüdades deportivas

junto con el club El corzo de Badajoz, a este club no lo he enr.rmerado ant€rioÍnente

como competidor pues pienso que en estos momentos no nos puede hacer tanto daflo

como los tres clubes que nombre antes.Ej. Si nuestro hijo qüsiera hacer Hípica y al

mismo tiempo usar la piscina, en Badajoz solo podría elegir entra la SHL o el club El

Corzo.

con respecto al tema deportivo cubrimos multitud de deportes con escuelas para

nuestros abonados de todas las disciplinas deportivas'

Tenemos buenas instalaciones no solo deportivas, si no también sociales' con

amplios salones para atender a nuestros socios que no qúeran o no esten en edad de

hacer deporte y puedan jugar sus partidas de domino, carta, etc' o salones de TV para

ver sus partidos de futbol, corridas de toros...

Tarnbién para los miás pequefros hay guardería y club juvenil con monitores para

que estén perfectamente atendidos.

En definitiva que la sociedad en los ultimos aflos ha ido creciendo en infraestructura y

pocoapocointentaconlospresupuestosdelosquedisponedeirrealizandomejorasy

afiadir alguna instalación nuevâ para ampüar su oferta' De esta maneÍa la SHL en la

medida de lo posible ofrece instalaciones paÍa sus socios de todas las edades y que no

se quede ningún tramo de edad sin atender.

AN

lJna fortaleza de nuestro club son los casi 70 afios que avalan su existencia' esüo no es

una casualidad, es fruto de que una serie de socios confiaron en nuestra sociedad y las

generaciones sucesivas han seguido confiando.

2
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El club tiene una tradición familiar muy arraigada y muchas de las familias que 1o

fundaron que eran socios en un primer momento siguen riéndolos sus hijos o sus nietos.

El club ha pasado por malos y buenos momentos como todas las organizaciones, pero en

estos momentos goza de buena salud.

Tenemos rm numefo importante de socios actuales que pertenecen a nuestra sociedad

hace mas de 20 aflos, este es nuesÍo principal sopoÍte y a estos hay que afiadirles todos

los que se han incorporado mas recientemente aflo tras aão.

3. ALTA OCI]PACION DE LAS INSTALACIONES.

Aunque luego veremos que hay alguna escuela como la de padel que no funcionan todo

1o bien que qúsiéramos, el resto de las escuelas deportivas tiene una alta participación

de socios habituatmente. Pero aqú no nos estamos refiriendo a las escuelas si no al uso

que se le dan a las instalaciones fuera del horario de escuelas deportivas.

Las instalaciones deportivas según datos del gerente se usan el 60% de las horas en las

que estián abiertas a nuestros socios, esto es una gran ocupación teniendo eD cuenta que

en horario de maflana la mayoría de los socios esta desarrollando su trabajo.

La piscina en verano y las instalaciones sociales también tiene una demanda importante.

Esto es fundamental pues al final lo que queremos es que el club tenga úda y sea

dinrímico, mientras más usen el club nuestros socios pienso que menos se les pasara por

la cúeza darse algun día de baja.

4. ReeúaÍidad numero socios.

Esta ha sido la evolución de la SHL en los útimos aõos con respecto al número

de socios

En los últimos 5 aflos se rnantiene el numero de socios entre 1050 y ll30

socios, hay pequeflas variaciones pero siempre superando los 1000 socios que es un

numero considerable con las instalaciones de las que disponemos.

Actuatmente podemos decir que con estos socios el club puede flrncionar

perfectamente, hay que tener en cuenta que estâmos en un periodo de crisis donde las

bajas de los socios podía haber sido importante pero no ha sido así, pienso que

superando estos afros diffciles las cosas itín cada vez mejor o eso esperamos.
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También hay que pensar que para conservar este numero de socios tienen que

funcionar bien todas las secciones de nuestra sociedad al igual que las escuelas

deportivas, para fidelizar a nuestros socios y no busquen otras altemativas en clubes

similares.

5. Éxito actividades sociales.

A lo largo del aio a parte de las numerosas acúvidades deportivas funcionan

muy bien y con muchísima participación actividades sociales como son:

Concurso de cortadores de jamón

Concurso de paellas y tortillas de patatas

Matanza típica extremefla

Campeonatos de domino, cartas...

Este tipo de actiüdades son casi tan demandadas como las deportivas, es público

tal vez de mrís edad pero que también tiene su hueco en la sociedad.

Nos interesa que los abonados participen en las actiúdades por que así ellos le

venfur utilidad a ser socios del club y no peligra que algun día qúeran darse de baja y

peligre de esa manera la autofinanciación del mismo.

Debe de haber actiüdades para todas las edades y eso intenta la SHL para que

todos los socios tengan cubiertas sus necesidades.

6. Economía saneada

Este punto lo hemos podido analizar atrtes perfectamente en nuestro anrflisis intemo,

esta cuestión es muy importante para la tranqúlidad de nuestros socios, las buenas

gestiones de la Junta Directiva a lo largo de los afios nos ha llevado a tener una

tranquilidad económica en la cual el club pueda desarrollar su actividad sin apuros

económicos.

Todo esto viene dado principalmente por que hemos alcalrwalo un número óptimo de

socios que nos permite estaÍ en esta situacióq ya que esta es nuestra mayor fuente de

ingresos
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Las escuelas deportivas funcionan cada una poÍ su cuenta a excepción de la de

tenis y prídel que las dirige la misma empÍesa. Al final esto podría coordinarlo el

gerente, este Sr. lleva trabajando mas de 20 aflos en la sociedad, conoce al mm el

fimcionamiento del club, las diferentes secciones y como resolver los problemas en cada

momento, para coordinar las secciones deportivas no cÍ€o ni que tenga tiempo, ni

conocimiento en deportes, al igual que tampoco lo puede coordinar el vocal de deportes

que es una persona sin ÍemuneraÍ y no cl€o que pudiera dedicarle todo el tiempo

necesano.

En las escuelas deportivas pueden participar entre 400 y 500 socios, pienso que

debería de húer ma,s unión entre las distintas secciones, a la hora de programar

actividades, clausuras. . ..

sin ir mas lejos ha habido afios que ha coincidido la clausura de tenis con la de

Hípic4 esto no se coordino y los alumnos tuvieron que faltar a ma de las dos clausuras.

u otro aflo que han coincidido fechas con tomeos importantes de prídel e hípica

teniéndose que decantarse los socios con acudir a rmo de los dos.

En resumen un club como el nuestro y con el volumen de actividades y de

usuarios que practican deporte en nuestÍas escuelas, haría falta una peBona que

coordinara y planificara la gestión deportiva pues es una pafte muy importante de

nuestro club.

2. Instalaciones deficientes.

Hemos hablado como fortaleza las numerosas instalaciones de la sHL, pero hay

algrmas que dejan mucho que desear. voy a citar las dos que nras me han llamado la

atención que son el gimnasio y los veshrarios de la zona deportiva.

El gimnasio en un club hoy por hoy con la cultura que existe en nuestra sociedad

de estar bien Íisicamente es un paÍte muy impoÍtante de nuestras instalaciones, pienso
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que el gimnasio que posee la sHL no tiene los metros suficientes, ni las maquinas

adecuadas con el numero de socios que posee actr'ralmente.

otra deficiencia de las instalaciones serian los vestuarios de la zana deportiva

que comprenden las pistas de pádel, tenis, gimnasio, pista polideportiva y futbol 7' Con

estos deportes en las horas punta pueden pasar poÍ las instalaciones cerca de 100

peÍsonas por hor4 estos vestuarios son pequefros y de mala calidad siernpre

comparando con la imagen que queremos dax de nuestro club.

3. Instalaciones dispersas.

La SHL esta enclavada en un entomo amontaflado, que le da rm aspecto especial

pero nada practico a la hora de disefiar el complejo deportivo y social.

La pischa, el club social, la cafetería y la guardería estián en un alto y a 300

metros estián las instalaciones deportivas, pero hay una pendiente muy pronunciada

entre ambos lugares.

Esto se hizo así por que no había mas espacio arriba y los terrenos que disponía

la sociedad estaban así distribúdos, esto es un handicap importante, pues después de

hacer deporte o montaÍ a caballo, si qúeres baffarte tienes que subir una cuesta

honorosa o ir en algrin tipo de vehiculo. oho problema es que la cafetería también esta

arriba y pasaría lo mismo despús de usar las instalaciones deportivas si quieres

tomarte algún refresco en un salón del club estaría lejos.

Los otros clubes que hemos enumerado como competencia estrán mucho mas

concentrados y no hay pendientes para acceder a las diferentes instalaciones, pero a lo

mejor no tienen el encanto que tiene el nuestro.

Esto es una debilidad que es imposible de solucionar por que el terreno del que

disponemos esta ya cubierto.
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Foto 6: Entorno de la SHL. Fuente propia

4. Inform atizaçiín obsoleta.

En los tiempos que vivimos los clubes tienes que ir adaptandose a la evolución

de las nuevas tecnologías, al igual que hace 15 aflos cuando se organizabaun torneo de

pádel se usaba el teléfono fijo, luego se paso a localizar a los jugadores en su teléfono

móvil, que era mucho mas practico.

Hoy la evolución va dirigida hacia Internet y la comunicación çada vez se

realiza más vía e-mail o vía pagina Web de los diferentes clubes. En la SHL por poner

un ejemplo si quieres reservar pista de tenis o pádel se hace a través de móvil,

lógicamente en un horario determinado y con el problema de que en el complejo

deportivo hay zonas que no hay cobertura.
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La SHL ha inaugurado una página Web hace muy poco, acción que debería de

estar funcionando hace ya mucho tiempo.

6Por que pensamos que esto es una debilidad?

- Otros clubes de Badaj oz ya usan estos programas y los socios están muy

contentos.

No tenemos una base de datos con coÍreos electrónicos, cosa hoy en día

fundamental.

Si me apetece reservar una pista a partir de las 22.00 h por que me ha surgido

un partido, no puedo hasta el día siguiente.

Estos programas tienen otras multiples funciones que dinamizarían la gestión

deportiva del club, como organizar partidos entre socios, ligas, campeonatos,

etc.

Para comunicar los horarios de los torneos no seria necesario hacerlo vía

telefónica si no que el programa lo haría directamente.

5. Reducción alumnos escuela de naiel.

El resto de las escuelas de la SHL funcionan con regularidad e incluso puedo

decir que cada vez mejor, pero hay una escuela que preocupa mucho y que ha perdido

muchos alumnos y esta es la escuela de pádel.

Grafica no 2 Evolución de la escuela de pádel en los últimos arios.

150

El noalumnos
í00

í998 2000 2002 2004 2006 2008 2009

200

50

0

44

Fuente:SHL



Cuadro no 6: Evolución alumnos padel 1998-2009.

Fuente: SHL

El prídel como hemos dicho anteriormente ha sido un referente en nuesEa

sociedad y ha estado muy bien üsto incluso a nivel nacional, organizando pruebas

muy importantes del calendario.

La SHL fue pionero en el mundo del pádel en.

Fue el primer club de Extremadura en teneÍ 4 pistas para poder organizx

tomeos.

Tuvo la primera escuela de competición de Extremadura.

Durante muchos afios los mejores jugadores eran todos del club.

23 ALI]MNOS1998

2000 46ALUMNOS

2002 I2O ALI]MNOS

195 ALT-]MNOS2004

l2OALT]NMNOS2006

85 ALUMNOS

63 ALIJMNOS

2008

2009
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Algunos niffos que allí entenaban eran campeones de Espafra e incluso del

mundo en categorlas inferiores.

Fue el primero en tra€Í a tabajar a monitores pmfesionales argentinos,

considerados como los mejores técnicos (en teoría).

Sus tomeos venían ajugarlos de todos los puntos de Extemadura

Su escuela era siempre de las que más alumnos tenía

Uno de los momentos en el que la SHL empezó a incrementar el número de

abonados fue a partir del ailo 2000 por el auge y el buen ambiente que había de pádel en

nuesta sociedad. Hubo un sector de los socios de entre 30 y 60 afios que encontraron un

deporte que no conocían y que todos podían practicar sin importar su edad ni condición

flsica.

Mientras que los nifios estaban en la escuela de tenis, futbol-sala... los padres se

apuntaban a clases de prídel y posteriormente fueron incorporándose los nifros poco a

poco. Pero donde tuvo un" boom" enorme fue en el publico femenino que ocupaban las

pistas día tras día

Hoy por hoy la escuela ha bajado mucho por múltiples factores y esto es un tema

a estudiar por que las escuelas de nuestros competidores están llenas y el prídel sigue

frmcionando en Badajoz mucho mejor que el primer día. También es verdad que no se

paran de constuir pistas y ya no es como al principio que pocos clubes disponían de

esk tipo de instalaciones y se podía considerar un deporte elitista" hoy hay pádel

municipal y muchas urbanizaciones tienen sus propias pistas de pádel.

Es cierto que las pistas de prídel tienen muchísima ocupación durante todo el

aflo, pero lo que no fimciona es la escuela y las diferentes actividades que se organizan

a lo largo del afto por la empresa MB que gestiona el tenis y el pádel en la SHL.

Causas posibles de este descenso de alumnos:

Marcha de nuestros mejores técnicos a otros clubes, además competencia

nuestra como Casino y Golf Guadiana.

Torneos y ligas con menos calidad que antiguamente propiciadas tal vez por

la dificultad de conseguir patrocinadores debido a la crisis de las empresas.

Competencia de otros clubes privados, instalaciones públicas y

urbanizaciones donde existen pistas de pádel.
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La empresa que gestiona el tenis y pádel ya no tiene la que úenia antes, al

aparecer nuevas empresas ofreciendo el mismo servicio.

Pienso que la SHL debería pararse en arreglar este problema" pues en todos los

clubes de Espafla tal vez el deporte que mejor esta funcionando es el prádel, por

múltiples Íazones. De hecho etr numerosos clubes están convirtiendo pistas de tenis y

polideportivas en pistas de pádel por la demanda que este deporte esta arrastando.

OPORTIJI\IDADES

1. Nuevos núcleos cercanos.

Los primeros socios de la SHL y muchos de ellos siguen siendolos son todos los

propietarios de chalets que rodean al club, ademrás estos socios al vivir muy cerca

también son los que mas participan en actiüdades y en las escuelas de la sociedad.

Hay una nueva pÍomoción en construcción muy cercana al club que segurament€

haní que captemos un nuevo número de abonados que siempre nos van a venir bien, esta

promoción esta ya casi terminada y son üviendas de un nivel medio alto.

Un club que es competencia nuesta y actualmente es el que tiene mas socios es

el club Casino de Badajoz, ubicado en las Vaguadas, cuando se termino de construir

dicha urbanización el incremento de socios se disparo en dicho club, pues a todos los

vecinos les venia muy bien tener un club tan cercano y con tan buenas instalaciones

deportivas y sociales.

Recuerdo que la mayoría de los clubes están a las afireras de la ciudad, pues

disponen de mucho terÍeno y en un sitio céntico el coste se dispararla. Normalmente

los núcleos cercanos a los clubes son un anpujón importante para el mantenimiento de

los mismos.

deoortivas.2. Tendencias nuevas
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La SHL no puede dormirse y centrfise en los depoÍes de toda la vida" la

sociedad va evolucionando y van apareciendo nuevasl prácticas deportivas que muchas

veces vienen condicionados por una serie de factores:

- lncremrento de las mujeres en el deporte: Existe un crecimiento notable de

mujeres haciendo deporte y esto viene propiciado muchas veces por su

incorporación al mercado laboral, teniendo mucho mas tiempo para ellas y

dediuíndolo a deportes como el prídel, gimnasio....

- IncÍ€mento de la edad media de los deportistas, lo que hace que se amplíe la

cufra de usuarios deportivos

- Incremento de deportes al aire libre. TURISMO ACTIVO. Hay una serie de

deportes que estrín funcionando muy bien. Ej. senderismo, rafting,

barranquismo... que aunque se desarrollen fuera de nuesta sociedad son una

oportunidad muy buena para ofertarlas por que seguramente darían muy

buen resultado.

- Aparicion del Fitness, Spinning, Body Pump, Pilates. Todaq estos

modalidades están muy de moda en los gimnasios y aÍrastan muchos

adeptos, esto unido al culto al cuerpo que hay en nuesta sociedad no

deberíamos desaprovecharlo y potenciarlas, aunque para eso tendríamos que

preparaÍ nuesto gimnasio.

Igual que sucedió con el pádel hace 15 affos donde nuestra sociedad fue de las

pioneras y logramos captaÍ un ampüo número de socios ayudaado al lanzamiento de la

6isma" el club tiene que estar muy atento a cualquier deporte o disciplina deportiva que

salga nuevq pues podría ser muy interesante para darle un nuevo empujón al mismo. Y

si no somos los primeros al menos que no tardemos en incorporarla

3. Auge de tomeos en los clúes.

En los clubes existen tomeos de todos los deportes pero los que realmente

funcionan bien y los patocinadores apuestan mas por ellos son los tomeos de pádel.

Estos tomeos se organizan en todos los clubes de Extemadura que tienen pistas

y además de tener mucha participación dependiendo del club que sea y las ganas que
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este ponga, norÍnalmente vienen participando entre 160 y 250 jugadores de todos los

puntos de Extremadura cuando son torneos regionales.

Nuestro club también ha organizado torneos nacionales y algunos

internacionales, que como ya dije anteriormente con mucho éxito de crítica y publico.

Actualmente estos torneos en la SHL los organiza la empresa que gestiona la

escuela de tenis y pádel, corriendo dicha empresa con todos los gastos y con todos los

ingresos asumiendo en su totalidad todos los riesgos. Este contrato se revisa cada X

af,os y viendo que los torneos podría ser una fuente de ingresos importantes para la

sociedad, por que se mueven varias partidas económicas como inscripciones,

patrocinadores,.... pienso que la sociedad debería involucrarse en ese tipo de eventos, y

mas sabiendo que pam una sociedad es mas fácil acceder a ciertos patrocinadores.

Este tipo de torneos dinamiza mucho el club y mantiene con entusiasmo a los

socios, alumnos de la escuela... También hace que tenga más movimiento la cafetería y

es un escaparate para que participen jugadores de fuera que quien sabe si algún día son

futuros socios nuestros.

FOTO no 7 . Cartel torneo padel . Fuente: Web SHL
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4. Posibilidad de endeudamiento.

Como hemos visto antes la SHL tiene una deuda pendiente a largo plazo, pero

que la asume sin ningun problema. Esta al corriente de pagos perfectamente, si qúsiera

endeudarse a otros niveles por realizar las mejoras que crea oporhrnas o ampliar las

instalaciones no tendría ningún problem4 por que se avalaría tranqülamente con su

patrimonio.

Esto es muy importante, pues es una tranquilidad para sus socios y para los

componentes de la Junta Directiva que el club este en esa situación.

AMENAZAS.

Hace afros en Badajoz existían 2 o 3 clubes con instalaciones deportivas,

también es verdad que había mrrcha menos población, a día de hoy no paran de aparecer

complejos nuevos tanto públicos o privados que por una cosa o por otra le pueden hacer

mucho daflo a nuestra orgadzación.

Voy a enumerar algunos que serian posible competencia de la SHL:

Club Casino de Badajoz.

Club Golf del Guadiana de Badajoz

Club El Corzo

Club Complej o Alcrántara.

Entre estos 4 clubes alcanzn- cerca de las 6000 familias y la oferta es muy

parecida a la de las SHL, todos poseen piscina, pista de tenis, escuelas deportivas. -.

I de
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Luego cada uno posee sus peculiaridades y por unas cosas o por otras tal vez sean mejor

que nuestro club o tal vez no.

Los ciudadanos a la hora de decantarse por uno de estos 4 clubes que tienen un

porcentaje muy alto de familias asociadas o abonadas a este tipo de instalaciones miran

hasta el ultimo detalle para dar con la tecla de lo que estrán buscando.

Se fijan en la distancia, instalaciones, cuota de entradq cuota mensual... Así que

la SHL debería de tener un ojo en hacer las cosas bien y otro en su competencia en

todos los sentidos, debería fijarse en ;QrÉ cuota cobra? ;Que instalaciones ha

mejorado? 4Qué monitores ha fichado? Esto lo veo muy importante aunque los socios

no es fácil que se cambien de un club a otro, poÍque nápidamente crean su ambiente en

su club, hacen arnistades, etc. siempre y cuando el club este funcionando bien. El

problema esta principalmente en los nuevos socios que cada día son mas eúgentes.

Hemos enumerado la competencia privad4 pero tambien debemos controlar la

pública y algrmas concesiones municipales:

Instalaciones y piscinas municipales con sus respectivas escuelas.

Gimnasios céntricos.

Club Deportivo Puerta Palmas.

Estas instalaciones no tienen el grado de competencia que pos€en los clubes

anteriores, pero no dejan de ser competencia sobre todo el gimnasio Puerta Palmas que

esta en el centro de la ciúad y aunque no tenga instalaciones ni actividades sociales,

posee piscin4 gimnasio,... Este club pienso personalmente que ha perjudicado mucho

a todos los clubes anteriores, peÍo con esto hay que contar y cada- vez aparecerián más

instalaciones de este tipo. Ademrís cuenta con rma cuota bastante baja y esto hace que

tenga muchos usuarios en lista de espera.

2. Clubes con buenos tecnicos.

lJna rmtenaza importante son los tecnicos de las diferentes escuelas deportivas

que posee la SHL. Las escuelas mueven un número importank de socios que muchas
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veces llegaron a serlo por ir detrís de un detemlinado tecnico a recibir clases de hípic4

tenis o el deporte que sea. Por un lado es una buena fuente para captar abonados y por

otra para mantenerles la ilusión de que sigan en nuestra sociedad.

La SHL tenia a mi entender hace unos affos los mejores tecnicos de Extremadura

en varias disciplinas, pero si nos damos cuenta a día de hoy esos técnicos estiín

trabajando en clubes de los que he enumerado antes como competencia, esto pienso que

no deberíamos permitirlo y a esos seflores habría que haberlos blindado poÍ que eÉn

una parte muy importante de nuestra organización. Los recursos humanos son muy

importantes para los clubes al haber un contacto muy directo con los socios

constantemente.

Pongo un ejemplo que antes he explicado y es el de la escuela de pádel que nos

preocupa muy seriamente, ha habido un descenso muy importante como habéis visto en

la tabla que pÍresente anteriormente y principalmente se debe a que los 2 técnicos mas

importantes que la SHL poseí4 entre ellos un profesional argentino, úora mismo están

trabajando en los dos clubes principales de nuesüa competencia Casino y Golf

Guadiana de Badajoz.

En resumen que si queremos seguir arriba debemos de contar con muy buenos

técnicos y preocupamos que se formen regulamente para enseflarles lo mejor posible a

nuestros socios.

3. Crisis económica actual.

La crisis económica actual con la cual llevamos ya unos affos, y el descenso de

las expectativas de crecimiento en los proximos hace que veamos lm futuro incierto

económicamente hablando.

No sabemos como va a repercuúr exactamente en los clubes, pero esta claro que

es una amenaza tanto para la captación de posibles socios, como para las posibles bajas.

Anteriormente comentamos como fortaleza la regúaridad en el numero de socios de

nuestra sociedad y es verdad que estamos aguantando y nos movemos en unos números

similares en los ultimos affos, pero no sabemos cuanto druara esta situación.

El elevado grado de endeudamiento de las familias pacelxes provoca que los

ciudadanos tengan rma serie de prioridades como la hipoteca o el coche, pero pienso que
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el deporte esta dento de las prioridades porque así dejan una vávula de escape y así se

esta demostrando en los diferentes clubes de Badajoz.

Donde si se puede notáÍ un poco rnas la crisis es en las escuelas dento del

mismo club, pues los socios a lo mejor prefieren úorrarse el gasto de la escuela y

practicar la actividad correspondieDt€ por su cuenta.

Esperemos que Esparia supere lo antes posible estos momerÍos y volvamos a

épocas anteriores, pues 1o que es una realidad es el incremento del índice del paro y una

pennna que esta sin trabajo no le podemos decir que se haga socio de nuesho club por

que s€guÍamente tiene otras prioridades. También hay que mirar la parte positiva y si

superamos esta crisis en teoría las cosas mas adelante deberrín de ir mucho mejor.

4. Sedentarismo.

La escasa actividad fisica que rcalizz la sociedad actual la podemos considerar una

arnenaza para truesto club en el cual tienen mucho peso las actiüdades deportivas'

Mientas mas ciudadanos practicaran deporte mas socios tendríamos, pu€s nosotos

podernos ofrecerles unas instalaciones de calidad en las que poder desempeffar sus

actiüdades favoritas.

Si a esto unimos la desidia juvenil hacia al deporte potenciada por la moda de los

videojuegos, consolas, etc esto hace que el ciudadano a lo mejor no tenga la necesidad

de asociarse a un club como el nuestro.
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4..MISION DE LA SOCIEDÂD HIPICÀ I,EBRERA.

En nuesto plan estrategico vamos a definir la misión de nuesfro club de la

siguiente manera:

LA SOCIEDAD HIPICA LEBRERA ES T]NA ASOCIACION DEPORTIVA

PRIVADA, QUE TIENE POR OBJETO PRINCIPAL LA PROMOCION,

DESARROLLO Y PRACTICA DE LAS MODALIDADES DEPORTIVAS QTIE

SE ACUERDENPOR SUS ASOCIADOS EN EL AMBITO TERRITORIAL DE

LA COMt'NIDAD AUTONOMA DE EXTREMADURA, ASI COMO LA

PARTICIPACION EN ACTTVIDADES Y COMPETICIONES DEPORTIVAS.
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s.-OBJETIVOS GtrNERALES Y ESTRATEG ICOS.

Los objetivos son uno de los elementos que dan consistencia a una organización.

Podemos distinguir entre objetivos generales y objetivos estratégicos.

Los objetivos generales de una entidad o centro deportivo se corresponden con lo que

suelen ser los grandes objetivos de las empresas, que no siempre suelen ser los mismos

a 1o largo del tiempo y varían permanentemente en función de las circunstancia y de la

época histórica.

Los objetivos generales de una organización deportiva tienen que ver con la "política" a

desarrollar por esa organización deportiva en el futuro .Teniendo en cuenta el anrílisis

del entomo, es decir, la situación actual y futura de la organización y los factores

intemos y extemos que influyen positiva o negativamente en la misma se deben fijar los

objetivos, las metas a alcanzar en un periodo de tiempo determinado.

Los objetivos generales podemos definirlos tarnbién como "objetivos corporativos", es

decir, como los objetivos que identifican y son comunes al coqiunto de la organización.

Esta regla nos ayudara a establecer los objetivos generales:

APOYARSE EN LOS PUNTOS FUERTES.

CORREGIR, DISMINUIR O MINIMIZAR LOS PUNTOS DEBILES.

NEUTRALIZAR LAS AMENAZAS.

APROVECHAR LAS OPORTUNIDADES.
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Vamos a plantear para la Sociedad Hípica Lebrera los siguientes objetivos generales:

1) AUMEI{TAR EL PRESTTGIO DEPORTTVO rrE LA SIrL

2) ALCANZAR UNA MAYOR OBTENCTON DE RECTJRSOS PARA

PODER REI}TVERTIRLOS EN EL CLI,]B.

3) MEJORAR LA CALTDAD rrEL SERVICIO DE ACCESO A LA§

INSTALACIONES YLA COMI,]MCACIÓN CON LOS SOCIOS.

4) CRECER EN INX'RAESTRUCTURA DEPORTTVA Y MANTENER LA

IMAGEN DE LAS INSTALACIONES.

Los objetivos estratégicos son aquellos a través de los cuales se desarrollan los objaivos

generales de una entidad deportiva" Son los caminos a tavés de los cuales valnos a

llegar a cumplir los objetivos generales y sierrpre van ligados a estos.

La fomrulación o definición de objetivos estratégicos y la posterior selección de los

mismos es sin duda el proceso mas complejo e importante de la planificación

estatégica

Por tanto, en esta parte del proceso de planificación estatégica nos encontaÍlos con

dos puntos a tener en cuenta:

- Formular objetivos estatégicos, es decir, definir las posibles altemativas que nos

puedan conducir al objetivo general.

- Seleccionar los objetivos estratégicos que furalmente vamos a aplicar o desarrollar.
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5.1 OBJETWO GEIYtr,RAL 1.

AUMENTARELPRESTIGIO DEPORTIVO DE LA SHL.

OBJETTVOS ESTRATEGICOS

I.1 MEJORAR LA COORDINACION DE LAS SECCIONES DEPORTIVAS

1.2. CONSEGUIR MAYOR CALIDAD EN NUESTROS SERVICIOS.

1.3. INCREMENTARLA OFERTA DEPORTTVA TANTO PARA EL

DEPORTE BASE COMO PARALOS ADULTOS.

OBJETTVO ESTRATEGICO

1.I MEJORARLA COORDINACION DE LAS SECCIONES DEPORTIVAS

Proyectos:

a) Contratar a un director deportivo

b) Programa de reuniones mensuales con los directores de las diferentes secciones

c) Habilitar rma oficina para celebrar las reuniones del director tecnico y los

directores de la escuela.

OBJETTVO ESTRATEGICO

1.2 CONSEGIIIR MAS CALIDAD EN NUESTROS SERVICIOS.

Proyectos:

a) Programa de fonnación continua en nuestros técnicos

b) Elaborar un estudio de altas y bajas en nuestras escuelas y sus causÍls.

c) Programas de selección de personal de nuestros tecnicos deportivos.
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OBJETTVO ESTRATEGICO

I.3. INCREMENTAR LA OFERTA DEPORTTVA TANTO PARA EL DEPORTE

BASE COMO PARA LOS ADI]LTOS.

Proyectos:

a) lncrementar las actividades deportivas durante el verano.

b) Buscar nuevas forrnulas de practica deportiva (turismo activo).

c) Ofertas de actiüdades deportivas según edades y horarios.

Desarrollo de los proyecúos para el objetivo estrategicol.l:

OBJETTVO ESTRATEGICO I.I :

MEJORAR LA COORDINACION DE LAS SECCIONES DEPORTIVAS.

",{": : Contatar a liú dire-etor depor,tivo.

Descripción: ContratâÍ a un profesional del deporte que dependa laboralmente de la

sociedad que tendní las siguientes funciones:

- Coordinar las diferentes escuelas deportivas de la sociedad

- Establecer reuniones periódicas con los directores de las diferentes escuelas.

-Planificar el calendario de eventos y de clausuras de las escuelas.

- Proponer actiüdades nuevas.

- Controlar el estado de las instalaciones para mejorar la imagen del club.

- Hacer un estudio de las diferentes escuelas (precios, calidad...) y reúsar los contratos

de la empresa extema contratada.

Responsable: Gerente del club

Presupuesto: 18.000 €

Temporalidad: Incorporación el I de enero del 2010.

Indicadores de control:
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Aumento de actividades deportivas del club en un l0%

Mejora de los indicadores de satisfacción de los socios en un 8oZ.

PROYECTO'B": Programa de remiônes,úensuales con los dire«ores de las

difercntes secciones.

Descripción: OryalI/rzalr reuniones mensuales con los directores de las diferentes

escuelas para analizar la marcha del club. En estas reuniones estudiaremos el estado de

cada escuela, las altas y bajas de los alumnos, comportamiento de los monitores,

ausencia al trabajo, perdida de clases por lluvia, etc.

Responsable: Director deportivo.

Presupuesto: -

Temporalidad: A partir de febrero del 2010 mensualmente.

Indicadores de control:

- El indicador seú el cumplimiento de las reuniones todos los meses y ver cada

aflo la asisüencia de los directores

Descripción: Para celebrar las reuniones habilitaremos ''na habitación de nuestro club

social, la habitación ya existe y habría que dotarla de material de oficina:

- Ordenador

- Mesa de reuniones y sillas.

- Material administrativo

Responsable: Gerente del club.

Presupuesto: 2.000 €

Temporalidad : Febrero del 2.010

úrdicadores de control:

- Datos de si dicha oficina esta funcionando en febrero del 2010
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I)esamollo de los proyecúos para el objetivo estratégico 1.2:

OBJETTVO ESTRATEGICO I.2:

CONSEGUR MAS CALIDAD EN NUESTROS SERVICIOS.

Descripción: Se tata de intentar que nuestos técnicos se formen continuamente para

renovar nuestos métodos de ensefianza y seguir evolucionando en la docencia.

Las propias federaciones regionales o nacionales ofertan cursos y simposium todos los

afros para los diferentes deportes exist€nt€s.

La idea es que cada afro acudan a estos cursos 2 tecnicos o directores de las escuelas

que posee el club. Iríamos rotando para cubrir mdas las escuelas deportivas.

Estos programas son muy importantes para destacamos sobre el resto de las escuelas de

ohos clubes.

Responsable: Director deportivo y directorcs de cada escuela.

Prezupuesto: 600 € anuales ( 2 escuelas)

Temporalidad: 2 cursos anuales( cuando sean convocados)

Indicadores de contol:

- Aumentar el número de cursos todos los aãos y que cada vez sean de más

calidad.

4qçátfâ§ í§tl§:: :

Descripción: Hacerle un seguimiento a las diferentes escuelas üimestalmente y ver la

evolución de las mismas, estudiar numero de altas y bajas y sus causas.

Lo completaremos con encuestas a nuestos alumnos y le harernos también un

seguimiento a nuestras bajas, con esto obtendÍ€mos conclusiones a cerca del buen o

mal funcionâmiento de nuestas escuelas.
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Responsable: Director deportivo y directores de cada escuela

Presupuesto: -

Temporalidad: A partir del 2o trimestre del 2.010

Indicadores de control:

- Incrementar el numero de altas en nuestà escuela en un 6 0/o

- Consegúr que las bajas desciendan en un 20lo en los próximos 5 aflos.

PROY.ECIOI:C de aüêstros teo iôos depôr,tivos;llq Progamas de seléçción dé pçrsônal

Descripción: Actualmente no existe un protocolo a la hora de renovar a nuestos

técnicos depoúivos de las diferentes escuelas. En el análisis intemo vimos que algunos

puestos se designan sin pasaÍ un proceso de selección.

Se exigirrin unos requisitos para poder acceder a cualqúera de estos puestos,

tendremos en cuenta la:

- Experiencia.

- Tihrlaciones.

- Cursos de formación continúa.

Responsable: Director deportivo y directores de cada escuela.

Presupuesto: -

Temporalidad: Del I al 10 de septiembre anualmente.

Indicadores de control:

- Mejorar los indicadores de satisfacción de nuestros socios sobre nueshos

técnicos.
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Desarrollo de los proyectos para eI objetivo estratégico 1.3:

OBJETTVO ESTRATEGICO 1.3

INCREMENTAR LA OFERTA DEPORTIVA TANTO PARA EL DEPORTE BASE

COMO PARALOS ADULTOS.

Descripción: El verano es la temporada en la que el club tiene mas afluencia de

publico, la idea es potenciar las actiúdades dçortivas:

- Campeonatos de natación.

- Campeonatos de filtbol 7.

- 24 horas de tenis y padel.

- Acampadas para los nifios.

Responsable: Director deportivo.

Presupuesto: 1500 €

Temporalidad: 15 juaio al 15 de septiembre.

Indicadores de control:

- lncrementar el nriLrnero de actividades deportivas desarrolladas durante el

verano durante el verano en un 3o%.

- Aumento del número de usuarios de actividades deportivas en verano en un

70o/o.
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PROYEC-TO i:Etr (trdsmo astivô):fotmul-as.Busoar úriêvas dê mftioa depodva

Descripción: Aunque el club tiene varias escuelas deportivas, la idea es ir aâadiendo

nuevos deportes para el disfrute de nueshos socios. Ej. El padel se incorporo como

escuela y deporte nuevo hace 10 aflos y actualmente es uno de los que mas acqptación

tiene en todos los clubes que tienen instalaciones.

tlay que estâÍ atentos que deportes van apareciendo y cuales van funciorando en otros

clubes similarcs al nuesüo.

Actualmente estrán frrncionando muy bien todo lo que engloba el turismo activo

(senderismo, barranqúsmo...). Nuestro club con las más de 1000 familias que tiene

asociadas podria empezar a ofrecer dichas actividades.

Responsable : Director deportivo

Presupuesto: -

Ternporalidad: Abril-mayo 2010

Indicadores de contol:

- Incrementar el número de actividades desarrolladas en un 20á.

Descripción: Hacer un estudio de las horas del día que menos ocupación tienen las

instalaciones deportivas y ofrecer esas horas a un precio mas económico beneficiando

por ejernplo a los mayores de 60 affos y a los menores.

Esta oferta la haríamos en todas las actiüdades deportivas.

Responsable: Director deportivo

Presupuesto

Temporalidad.: A partir de marzo del 2010

Indicadores de contol:

- Doblar el numero de horas que se ofertan en un plazo de 2 affos
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5.2 qEJEIVO GE!trRAL Z
-ALCANZAR UNA MAYOR OBTENCION DE RECURSOS PARA PODER

REINVERTIRLOS EN EL CLUB.

OBIETIVOS ESTRATEGICOS.

2.1. INCREMENTAR EL NUMERO DE SOCIOS.

2.2. ESTI,JDIO DE SI,]BIDA DEL PRECIO DE LAS INSTALACIONES

DEPORTTVAS.

2.3. REYISARCONTRATOS DE LAS CONCESIONES EXTERNAS.

2.4. AUMENTAR LOS INGRESOS POR PATROCINIO

OBJETIVO ESTRATEGICO

2.1. INCREMENTAR EL NUMERO DE SOCIOS.

Proyectos:

a) Contratar a un responsable de marketing.

b) Realizar ma campafla de marketing en Badajoz.

c) Ofertas a colectivos que cumplan el perfil de socio que buscamos para nuestro club.

d) Campaâa de "SOCIO POR llN DIA".

e) Editar rcvista del club timestalmente.

OBJETTVO ESTRATEGICO.

2.2. ESTUDIO DE SUBIDA DEL PRECIO DE LAS INSTALACIONES

DEPORTTVAS.

Proyectos:

a) Incrementar el precio de las instalaciones deportivas.

OBJETTVO ESTRATEGICO

2.3. REVISAR CONTRATOS DE LAS CONCESIONES E)(TERNAS.

PÍoyectos:

a) Negociar una subida en las condiciones de las empresas extemas.

b) Estudiar si en en futuro nos interesaría gestionar a nosotros mismos las escuelas que

actualmenúe gestionan empÍesas extemas.

64



OBJETIVO ESTRATEGICO.

2.4. AUMENTAR LOS INGRESOS POR PATROCIMO.

Proyectos:

a) Elaborar rm dossier con la histori4 instalaciones, actividades de nuestro club y

condiciones de patrocinio

b) Buscar socios empresarios y proveedores del club que estuüeran interesados en

patrocinar aI club o a nuestras actiüdades.

c) Presentarles el programa de patrocinio al resto de colectivos.

Desarrollo de los proyectos para el objetivo estratégico 2.1

OBJETTVO ESTRATEGICO 2. 1 :

INCREMENTAR EL NUMERO DE SOCIOS

PROYSeTO:'iA": eoútiatâr a ur reqponsable de mafteing

Descripción: Se podría contrataÍ para este puesto a una persona que sea autónomo,

úorrando de esta forma de gastos y pudiendo prescindir de el si el proyecto no fuera

beneficioso. Realizaríamos una selección de personal para dicho puesto

Su beneficio seria un porcentaje de la cuota de entrada de los socios y un plus a final de

afro por metas conseguidas en el número de socios.

Responsable: Gerente del club

Presupuesto: -

Temporalidad: I de enero 2010

Indicadores de control:

- Aumento del numero de socios de 1077 que hay actualmente a 1150 el

primer alo y seguir creciendo 25 socios anuales durante los próximos 5 afros

Descripción: Campafra de marketing que consistiría en :

- Elaborar 10.000 trípticos informativos y repartirlos por la ciúad
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-Publicitamos en medios interesantes para el club, radio, reüstas especializadas,

teleúsiones locales, etc.,

Responsable: Responsable de marketing

Presupuesto: 1.500 €

Temporalidad: I Febrero al l de junio.

Indicadores de confol:

- RepartiÍ 7500 trípticos.

- Publicamos en 5 medios de comunicación el póximo af,o.

Descripción: Visitar colegios oficiales, funcionariado, empresas privadas, etc.

ofertándole nuestro club y buscando el perfil de socio que necesitamos. SacarÍamos

ofertas especiales, siempre determinadas por volumen de socios nuevos procedentes de

un mismo organismo o empresa

Responsable: Responsable de marketing

Presupuesto

Temporúdad:.l Febrero al 15 de junio

Indicadores de contol:

- Alcanzar las 80 visitas el primer aflo.

- Proporción úsita/ socios realizados.

Descripción: Establecer una campaf,a de * SOCIO POR UN DIA", la pondríamos en

marcha en inviemo que es cuando hay menos movimiento en las instalaciones, a las
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emprcsas o colectivos que hemos visitado podemos

disfruten de nuestras instalaciones gratuitaÍnente durante un día para conocerlas y ver

el arnbiente que se respira en el club

ofrecerles la posibilidad de que

Responsable: Responsable de marketing

Presupuesto:

Temporalidad: I enero al I abril

Indicadores de control:

- Conseguir que 150 personas participen en la campaffa.

- Lograr que de las 150 personas 20 se hagan abonados.

Descripción: Seria ma idea innovadora y esta se

pa.trocinadores. Nos serviría para damos publicidad en nuestra ciudad y publicar todos

los eventos y actividades de la SHL, así como pma ofertar las diferentes escuelas y al

mismo tiempo para informar a nuestros socios de los servicios y horarios que les

ofrecemos

sufragaría en una parte important€ por

Responsable: Responsable de marketing.

Presupuesto: 3500 €

Temporalidad: I enero 2011

Indicadores de control:

- No de revistas editadas.( Intentar llegar a 2000 revistas)

- Ingresos recaudados por publicidad( Alcanzar 6000 € anuales por publicidad)

Desarrollo de los proyectos para el objetivo esfiatégico 2-2-

OBJETTVO ESTRATEGICO 2.2:

ESTUDIO DE SUBIDA DEL PRECIO DE LAS INSTALACIONES
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Incrementar precroel lasPROYECTO

económicos, y teniendo en cuenta que las instalaciones la usan normalmente mas de un

socio pues la pista la pagan entre el numero de jugadores, proponemos los siguientes

cambios:

- Pista de tenis: ANTES- l€lhora.

- Pista de padel: ANTES- l€Aora

- Gimnasio: ANTES- l€l horu

- Pista polideportiva ANTES- GRATUITA

AHORA:2€l horu.

AHORA:2€hora.

AHORA: 2€lhora.

AHORA: GRATUITA

tiene unos precios de alqúler muyDescripción: Las instalaciones deportivas

Responsable: Junta Directiva y gerente.

Presupuesto : Sin presupuesto

Temporalidad: A PARTIR DE JUNIO 201 0

Indicadores de control:

-Estudio de la subida de ingresos por la utilización de nuestras instalaciones

deportivas en un l00o%.

- Mantener las mismas horas de utilización que el aflo anterior'

Desarrollo de los proyectos para el objetivo estratégico 2.3:

OBJETIVO ESTRATEGICO 2.3:

REVISAR CONTRATOS DE LAS CONCESIONES EXTERNAS.

tenis y padel, la cual asume todos los gastos e ingresos de dichas disciplinas. El club

cede las instalaciones y esta empresa abona un canon de 600€ anuales. A día de hoy el

vocal de tenis y padel y el gerente controlan a esa empresa, a partir de úora será el

director deportivo quien desempefie esa función, se encargara de estudiar los ingresos

de nuestro club es la escuela deDescripción: La única empÍesa que es una conceslon
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que alcaDza esta empÍ€sa y negociaÍ una subida en el canon.

Responsable: Gerente y director deportivo

Presupuesto : Sin presupuesto.

Temporalidad: I marzo 2010

Indicadores de control:

- úrcremento de ingresos con las empresas extemas en un 300%'

Descripción: Realizar un estudio de la viabilidad de

escuela de tenis y padel. Son las escuelas que mas facturan y úora que existe la figura

del director deportivo, estudiaríarnos si seria rentable para el club que todos los

técnicos de tenis y padel dependieran laboralmente de nosotros y los beneficios

repercutieran en nuestra sociedad.

Este afro 2OOg-2OlO lo terminaríamos con la empresa extema y deberíamos de tomar

una decisión para el curso 2010-201 1 o para cursos sucesivos.

gestionar nosotnos mismos la

Responsable: Director deportivo

Presupuesto

Temporalidad: Junio 2010.

- Seguimiento de si realmente se desarrolla este estudio

Indicadores de control:

I)esarrollo de los proyectos para el objetivo ex;trúégico 2.42

OBJETTVO ESTRATEGICO 2.4:

AI]MENTAR LOS INGRESOS POR PATROCINIO
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Descripción: Consistiría en elaborar un dossier para presentiírselos a nuestros futuros

patrocinadores. En este dossier apareceÍín las condiciones de patrocinio y reflejaremos

las contrapÍestaciones que el club aporta al pahocinador.

Ofreceremos los siguientes paquetes:

- Publicidad estrática en instalaciones deportivas.

- Patrocínio de eventos ( tome os, raids, stage...)

- Patrocinio de eqúpos del club.

- Patrocinio de escuelas del club.

- Fublicidad en la Web recién creada.

- Publicidad en la correspondencia ordinaria del club.

Responsable: Responsable de marketing + gerente.

Presupuesto: 1000 €

Temporalidad: JITNIO 2010

Indicadores de control:

- Elaborar 100 dossiers.

- N" de patrocinios obtenidos.

PROYECTO "8": Buscr socios empresarios y proveedores del clú que

club o aél patorinarçSrvii:raa, al

Descripción: A los primeros que les ofreceríamos nuestra propuesta

úándole prioridad sobre los demiís, seria a nuestros socios y a nuestros proveedores.

Hay muchos socios que poseen empresas que les interesaría darse a conocer en el club.

Por otro lado los proveedores del club que son muchos se ven en el compromiso de

colaborar con la sociedad, pues son muchos aios los que llevamos trabajando con

ellos.

de pauocinio

Responsable: Responsable de marketing

Presupuesto: 200 € en correspondencia

Temporalidad: Júio 2010

Indicadores de control:
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Encontrar 5 paEocinadores que patrocinen un tomeo y cubran todos los gastos

Incremento en los ingresos por patrocinio en:ur,20oÁ

No de socios y proveedores visitados( alcanzar las 50 visitas)

MEJORAR LA CALIDAD DEL SERVICIO DE ACCESOS A LAS

INSTALACIONES Y LA COMLTNICACION CON LOS SOCIOS.

OBJETIVOS ESTRATEGICOS

3.I. INFORMATIZAR LOS ACCESOS A LAS INSTALACIONES.

3.2. IMPLANTAR SISTEMA DE COMUNICACIÓN CON TOS SOCIOS.

OBJETTVO ESTRATEGICO

3.1.. INFORMATIZAR LOS ACCESOS A LAS INSTALACIONES.

5.3

Descripción: Una vez dada la prioridad a nuestros socios y

nuestra propuesta de patrocinio a empÍesas, colectivos, colegios oficiales. ..

será nuestro responsable de marketing el que pida cita y se reúna con los colectivos

presentándoles nuestÍa pÍopuesta de patrocinio. Aquí hay un trabajo interminable,

debemos de ser conscientes de que tenemos un producto muy atractivo y hay que salir

a venderlo.

proveedores, presentâremos

Responsable: Responsable de marketing.

PÍesupuesto: 200€ en correspondencia.

Temporalidad: Noviembre 20 1 0

Indicadores de control:

- N o de pahocinadores( encontrar cinco patrocinadores)

- Incremento en los ingresos poÍ patÍocinio en un 100%'

- No de colectivos visitados( alcanzar 50 visitas)
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Proyectos:

a) Incorporar un programa informático para la reserva de instalaciones vía Intemet.

b) Instalación de un tomo paf,a acceder a la piscina y creación de camet digital.

OBJETIVO ESTRATEGICO

3.2.. IMPLANTAR SISTEMA DE COMI.]MCACIÓN CON LOS SOCIOS.

Proyectos:

a) Elaborar una base de datos con todos los correos electrónicos de nuestos socios.

b) Dinamizar la página Web del club.

c) Programar reuniones periódicas de nuestro director deportivo y directores de las

escuelas con los alumnos.

d) Cambiar el formato de la correspondencia y su periodicidad...

Desarrollo de los proyectos para el objetivo estraúégico 3.1

OBJETÍVO ESTRATEGICO 3. 1 :

- INFORMATIZAR LOS ACCESOS A LAS INSTALACIONES.

'..1.:1.:1..:.:..:.

'',,,','i
P-ROYF.0if:O ktc-o1porm. un programa informátim pca las Íeservas

ihstatrãoiones vía Interuet

Descripción: Este proyecto es que s€ pase del sistema actual que es Í€servar

instalaciones vía telefónica en horario de oficina" a poder realizar la resÊrva a

cualqúer hora del día vía Intemet.

Implantaríamos un programa informático especifico que nos aportarla las siguientes

vent4ias

- Optimización del personal

- Instalaciones mrás rentables.

-Mejor servicio a los socios.

- Sistema automrítico de creación de partidos y ligas.

Responsable: Gerente y director deportivo.
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Presupuesto: 2.000 €

Temporalidad: Enero 201 I

Indicadores de control:

- Incrementar el numero de instalaciones reservadas a través del progÍama en rm

10oá con respecto al aflo anterior

- Incremento de reservas con respecto al sistema anterioÍ en un 10 % el primer

aflo.

- N'de partidos creados a través del programa ( alçanzar los 100 partidos)

la pisciáa,y orery.iiú 'úú ÍOrnO:ÍxlÍa

de eamet

personal del club. La idea de este proyecto es instalar tomos y cÍear carnets digitales

para acceder al club, de esta manera tendríamos controlados en cada momento el

numero de usuarios que hay en la piscina y nos úorraríamos costes de personal en la

entrada a la instalación.

ticket y pago en efectivo alDescripción: En la temporada de verano el sistema es con

Responsable: Gerente

Presupuesto: 3.000€

Temporalidad: 15 junio 2010( temporada de piscina)

Indicadores de contol:

- 107o de úorro con respecto al sistema tradicional en coste de personal
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I)esarrollo de los proyectos para el objetivo estratégico 3'2'

OBJETTVO ESTRATEGICO 3.2:

- IMPLANTAR SISTEMA DE COMUNICACIÓN CON LOS SOCIOS

so§4osnilêstÍog

electrónicos de nuestros abonados, una vez que los consigamos vía e- mail le

comunicaremos los eventos y actiüdades mas importantes del club'

Este sistema caÃa vez se usa Íus a menudo pero todavía no hay que dejar de usar la

correspondencia pues hay socios que no poseen correo electrónico acfualmente'

Tampocohayqueabusarmuyamenudodeestesistema,lousaremoscuandorealmente

sea necesario comunicar información importante a nrestros socios'

Repartiremos listados por todas las secciones del club para conseguir los correos de los

socios y abriremos un liú en la pí4ina web para que la gente pueda manúírnoslo

también por correo electrónico.

consiguiendo todos los correosDescripción: Se trata de elaborar una base de datos

Responsable: Gerente.

Presupuesto:

Temporalidad: Primer trimestre 2010

lndicadores de control:

- No de coneos electrónicos conseguidos(alcanzar 600 el primer aão)

experiencia que tenemos de la página anterior si no se actualiza constantemente los

socios entran el primer día y no vuelven a entÍar'

Esta s páginas son fimdamentales para comunicar actiüdades, eventos etc' a los socios

y como escaparate paÍa captar nuevos abonados, pues en ella se puede apÍeciar con

imiágenes nuestras instalaciones y ver los servicios que ofrecemos'

con laha astualizado recientemente,Descripción: La Página Web del club se
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En esta página colgaríamos toda la inforrnación referente a nuestras escuelas, y los

horarios de los eventos en los que participen nuestros socios, así como fotografias,

notas de prensa.

si conseguimos canaTizar las escuelas poÍ nuestra página web tendremos garantizadas

un número de üsitas importante.

Habría que buscar una persona que se encargaÍa de dinamizarla" buscaríamos la figura

de rm vocal o de un socio que le gustara el tema informático'

Responsable: Vocal o socio.

Presupuesto

Temporalidad: A partir del I marzo del 2010

Indicadores de contol:

- N' de visitas a la página Web del club.( llegar a 20.000 visitas anuales)

- Conseguir l0 patrocinadores pma la página Web.

dfu€erorPROY,ECTO!'C2' periódicas dspqlivo,Progamar

alsmnos.esçuçlas con losdiÍee.1óÍ€s 'de

de nue§troÍsuúrone§

lâs

Descripción: Consistiría en progmmar una reunión cada trimestre, que

se realizarL con nuestros alumnos de las escuelas y padres.

En esta rermión les presentaÍemos nuestros proyectos y ellos nos commicaran los

temas que üeen que deberían cambiarse.

La idea es entablar un dialogo y atrmentar el contacto con nuestros socios para el buen

funcionamiento del club.

De esta forma corregiremos todos los errores que nos planteen y los socios se sentinín

atendidos.

acfualmetrte no

Responsable: Director deportivo y directores de las escuelas

Presupuesto

Temporalidad: A partir del I de marzo todos los trimestres, los

cada mes

primeros üernes de

Indicadores de control:

- Conseguir que se celebren el 100 o/o de las reuniones.
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IÍEP': Cambiar el f,ormato de la correspondeacia v §lt periodicilad.

Descripción: Se mandan cartas norrnalmente a los socios trimestralmente

informrándoles de todas las actiüdades y novedades del club.

Con este proyecto queremos que las cartas sean bimensuales y cambiar el fomrato de

las mismas. Son siempre iguales y no tienen un disefio llamativo que al socio le llame

la atención.

De esta maneÍa mantendremos mrás informados a nuestros socios y le daríamos nuás

calidad al formato de la información.

Responsable: Gerente.

Presupuesto: 300€ anuales en sellos y sobres.

Temporalidad: A paÍir de enero 2010

Indicadores de control:

- Ver si se cumplen los objetivos

5.4OBIETTVO GENERAL4.

CRECER EN INFRAESTRUCTT]RA DEPORTTVA Y MANTENER LA IMAGEN

CUIDADA DE LAS INSTALACIONES.

OBJETIVO ESTRATEGICO

4.I CONOCER QUE INSTALACIONES SON NECESARIAS RENOVAR

ENEL CLUB.

4.1 MEJORAR LA CALIDAD FISICA DE LAS INSTALACIONES (MEJORAS EN

MANTENIMIENTO).

OBJETIVO ESTRATEGICO

4.1 CONOCER QIJE INSTALACIONES SON NECESARIAS RENOVAR EN EL

CLT]B.

Proyectos:

a) Construcción nuevo gimnasio.

b) Compra eqúpamiento deportivo para el gimnasio.

c) Corstrucción nuevos vestuarios
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OBJETIVO ESTRATEGICO

4.2 MEJORAR LA CALIDAD FISICA DE LAS INSTALACIONES (MEJORAS EN

MANTENIMIENTO).

Prcyectos:

a) Programa de mejoras de pista de tenis de tierra batida.

b) Programa de mejoras de pista polideportiva

c) Programa de mejoras de de pista de saltos

Desarrollo de los proyectos para el objetivo estratégico 4.1.

OBJETIVO ESTRATEGICO 4.I

.CONOCER QUE INSTALACIONES SON NECESARIAS RENOVAR

EN EL CLUB.

PROYECTO "Á": Construcción nuevo girnnasio.

Descripción: Los gimnasios son cada vez mas demandados en la sociedad actual. El

nuestro no posee ni las dimensiones ni las calidades que un club como la SHL necesita.

Construiremos un gimnasio nuevo pues es una instalación que muchos socios están

demandando y pensamos que nos ayudara mucho para la posible captación de nuevos

socl0s.

Responsable: Gerente del club

Presupuesto: 60.000€

Temporalidad: 2' SEMESTRE 201 1

Indicadores de control:

- Terminación en los plazos establecidos.



B': deportiequipa içnto vo elPROYECIO w4 gmrna§ro.Ceimpra

Descripción: Compraremos toda la maquinaria necesaria para eqúpar nuestro

gimnasio, buscando siempre productos de calidad:

-Bicicletas spinning.

- Elípticas.

- Cintas de andaÍ.

- Pesas.

Responsable: Direclor deportivo

Presupuesto: 12.000€

Temporalidad: 2' SEMESTRE 2011, una vez finalizado el gimnasio

Indicadores de control:

- Compra en el plazo establecido y ver si el gasto ha sido mayor o menor del

presupuesto establecido.

Descripción: Los vestuarios de las instalaciones deportivas son muy pequeflos y de

mala calidad, por nuesEas instalaciones pasan en las horas puntas 100 personas/hora

Nuestro proyecto seria conshuir unos gimnasios dignos para nuestros socios.

Responsable: Gerente.

Presupuesto: 60.000€

Temporalidad: 2" SEMESTRE 2011

Indicadores de control:

- Temrinación en los plazos establecidos.
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Desarrollo de los proyectos para el objetivo estratégico 4.2.

OBJETIVO ESTRATEGICO 4.2

. MEJORAR LA CALIDAD FISICA DE LAS INSTALACIONES (MEJORAS

EN MANTENIMIENTO).

Descripción: La pista de tierra batida esta muy

no ha habido un progÍama de maatenimiento. Las pistas de tierra batida necesitan un

cuidado especial, deben ser regadas constantemente, af,adir arena'..

Con este proyecto la arreglaríamos y empezaríamos a mantenerlas para que sean mas

duraderas

deteriorada pues desde su construcción

Responsable: Gerente

Presupuesto: 4.000€

Temporalidad: 2" TRIMESTRE 2010

Indicadores de control:

- Terminación en los plazos establecidos.

- Encuesta de satisfacción a los usuarios

Descripción: La pista polideportiva tiene grietas y hay zonas en

levantado.

Con este pÍoyecto la adecentaríamos y la pintaríamos. A partir de entonces

aplicaríamos un plan de mantenimiento para que no vuelva a suceder en un futuro.

las que el suelo se esta

Responsable: Gerente

Presupuesto: 4.000 €

Temporalidad: 4"TRIMESTRE 2010

Indicadores de control:

- Terminación en los plazos establecidos.

- Encuesta de satisfacción a los usuarios
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PROYECTO 'C": hograma de mejoras de la pista de saltos'

Descripción: Otra instalación que necesita

arreglaríamos el suelo y cambiariamos los palos de salto.

Como hemos hecho con las anteriores instalaciones empezaríamos a trabajar con un

plan de mantenimiento para alargar la vida de la pista

mejoras es la pista de saltos, le

Responsable: Gerente

Presupuesto: 6.000€

Temporalidad: 2' TRIMESTRE 201 1

Indicadores de control:

-Terminacion en los plazos establecidos.

- Encuesta de satisfacción a los usuarios.
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6. PLAN PERA ANU

Nuestro plan operativo 1o varnos a basar en el desarrollo de los proyectos

seleccionados en el plan estratégico.

El plan estrategico que hemos creado tendrá una duración de 4 aflos del 2010 al

2013 ambos inclusive.

A continuación expondremos un cuadro resumen con todos los proyectos y los

meses en los que se realizaran. Vamos a analizar los aflos 2010 y 2011.

ANO 2010

Epígrrfe Proyecto

1.1.a

1.1. b.

1.1.c

Contratar a un director deportivo

Programa de reuniones mensuales con los directores de

las diferentes secciones

Habilitar una oficina para celebrar las reuniones del
director tecnico los directores de la escuela.

1.2.a.

1.2.b

1.2.c.

Programa de formación continua en nuesúos técnicos

Elaborar tm estudio de altas y bajas en nuestras

escuelas sus causas.

Programas de selección de personal de nuestros
técnicos

1.3.a
Incrementar las actividades deportivas durante

veÍano.
el

Buscar nuevas fomrulas de practica deportiva (turismo
activo1.3.b

1.3.c.
Ofertas de actividades deportivas según edades y

horarios.

2.7.a Contratar a un responsable de marketing.

2.1.b. Realizar una campaffa de marketing en Badajoz.

2.1. c. Ofertas a colectivos que cumplan el perfil de socio que
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Buscamos para nuestro club'

EpígÍrfe Proyecto

Campafla de "SOCIO POR LrN DIA".2.r. d,.

Editar revista del club trimestralmente.2.1.e.

Incrementar el precio de las instalaciones deportivas2.2.a.

Negociar una subida en las condiciones
extemas

de las
2.3.a

Estudiar si en un futuro nos interesaría
nosotros mismos las escuelas que actualmente

extemas

gestionar a
2.3.b.

Elaborar un dossier con la historia
actividades de nuestro club

instalaciones,
condiciones de

2.4.a

2.4.b Buscar socios empresarios y proveedores del club que

estuvieran interesados en patrocinar al club o a nuestras

actividades.
Presentarles el progtama de patrocinio al resto de

colectivos
2.4.c

Incorporar un programa informático para

instalaciones vía Intemet
la reserva de

3.1.a

Instalación de un tomo para acceder a la piscina y
creación de camet3.1.b.

Elaborar una base de datos con
electrónicos de nuestros socios'

todos los correos
3.2.a

Dinanizar la pâgina Web del club3.2.b

Programar reuniones periódicas de nuesho director
directores de las escuelas con los alumnos.vo

3.2.c

Cambim el formato de la correspondencia y su
3.2.d

4.1.a. Construcción nuevo gimnasio

Compra equipamiento deportivo para el gimnasio4.1.b

Construcción nuevos vestuarios4.1.c

Programa de mejoras de pista de tenis de tiena batida.4.2.a

Programa de mejoras de pista polideportiva4.2.b.

Progtama de mejoras de de pista de saltos4.2.c.
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,q.frIo zorr

EplgrrfG Proyecto

1.1.a ContrataÍ a un director depoÍivo

l.l. b.
Programa de reuniones mensuales con los directores de

las diferentes secciones

1.1.c
Habilitar una oficina para celebrar las reuniones del

director técnico y los directores de la escuela.

1.2.a. Programa de formación continua en nuestros técnicos

1.2.b

1.2.c.

Elaborar un estudio de altas y bajas en nuestras

escuelas y sus causas.

Programas de selección de personal de nuestros

técnicos deportivos.

1.3.a
Incrementar las actiúdades deportivas durante

veÍano.
el

Buscar nuevas fonnulas de practica deportiva (turismo
activo1.3.b

1.3.c.
Ofertas de actividades deportivas según edades y

horarios.

2.1.a Contratar a un responsable de marketing.

2.1.b. Realizar una campafia de marketing en B,aÁajoz.

Ofertas a colectivos que cumplan el perfil de socio que

Buscamos nuestro club.2.1. c.

2.r. d,.
Campafra de "SOCIO POR UN DIA".

2.1.e. Editar revista del club trimestralmente.

2.2.a. Incrementar el precio de las instalaciones deportivas

Negociar una subida en las condiciones de las
extemas2.3.a

2.3.b.
Estudiar si en un futuro nos interesaría gestionar a

nosotros mismos las escuelas que actualmente
extemas
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2.4.a Elaborar un dossier con la histori4
actividades de nuestro club

instalaciones,
condiciones de

Epígrrfe

Buscar socios empresarios y proveedores

estuvieran interesados en patrocinar al club o a nuestras

actividades.

del club que2.4.b

Presentarles el programa de patrocinio al resto de

colectivos

2.4.c

3-1.a úrcorporar un programa informático para

instalaciones vía Internet
la reserva de

Instalación de un tomo para acceder a

creación de camet
la piscina y

3.1.b.

Elaborar una base de datos con
electrónicos de nuestros socios.

todos los correos
3.2.a

Dinamizar la página Web del club3.2.b

periódicas
directores

nuesEode directorÍeu onesProgramar
loscon alumnos.escuelaslasde

3-2-c

Cambiar el formato de la correspondencia y su
3.2.d

4.1.a Construcción nuevo gimnasio

Compra eqúparniento deportivo para el gimnasio4.1.b

Construcción nuevos vestuarios4.1.c

4.2.a Programa de mejoras de Pista de tenis de tierra batida

Progmma de mejoras de Pista polideportiva4.2.b.

4.2.c. Programa de mejoras de de Pista de saltos
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7.-EVALUCION DEL PT,AN ES GIco.

Una vez puesta en marcha la planificación estratégica es preciso conocer el

grado de de los objetivos. Para ello debemos:

Implantar rm sistema de control, debemos de disponer de información

necesaria, sobre el grado de cumplimiento de los objetivos.

Analizar esa información y compararla con datos de otros ejetcicios. Es decir

Evaluar.

Brásicamente lo que vamos a aplicar va a ser un seguimiento y una evolución de

nuestro plan estrategico.

Sezuimiento del olan estratéeico.

En el seguimiento, distinguimos dos niveles diferentes de actuación:

- La Evaluación permanente del plan operativo anual:

a) Conocer el grado de ejecución de los proyectos y si se desarrollan en el plazo

iniciatnente previsto.

b) Analizar si hubiera retrasos, el porqué de los mismos e intentar poner medios

para corregirlos.

c) Adelantamos a los problemas que pudieran surgir en la gestión diaria'

La Evaluación anual del plan estratégico:

Aqú estudiaremos 2 puntos importantes:

a) La evaluación final del Plan Operativo Anual y comprobar si se ha cumplido en

su conjunto.

b) El grado de cumplimiento de los indicadores establecidos.
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8. CONCLUSIONES

tJÍra vez terminada la planificación estrategica de la sHL, vamos a sacar las

conclusiones a las que hemos llegado.

- La SHL goza de muy buena salud y 1o demuestran sus nuís de 60 aflos de existencia y

la multitud de socios que 1o avalan.

- Manüene una muy buena situación económica y mrás con los tiempos que corren'

- Posee un patrimonio muy importante con terÍenos e instalaciones de su propiedad.

- Sería muy importante, que continuara la misma Junta Directiva u otra con las mismas

ganas de trabajar que la actual, ya que los socios están muy contentos y los cambios

siernpre suponen un riesgo.

- pensamos que con la figura del director deportivo la sociedad ganara mucho en

calidad.

- La SHL debe de seguir evolucionando y creciendo, pam que sus socios no busquen en

la competencia una alternativa.

- Planificando esÍatégicamente, el club mejoÍaú todos los aflos y cada vez telndtát

mejores resultados.

- Todaúa les queda mucho camino poÍ ÍecoÍrer y el objetivo debe ser que las

generaciones venideras sigan disfrutando de este club.
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T3. AN S

13.1 Y

BALANCE DE SITUACION DE LA SOCIEDAD HIPICA LEBRERA.

B)INMOVILZADO

III. Inmovilizaciones materiales

l. Terrenos y construcciones

221. CONSTRUCCIONES

3. Otras instalaciones, utillaje y mobiliario

224. IIERRAMIENTAS Y UTILES

226. MOBILIARIO

5. Otro inmoülizado

227. EQUPOS PARAPROC. DE INFORMACION.

228. ELEMENTOS DE TRANSPORTE

ACTIVO
EIERCICIO 08-09

2.921.534,57

2.921.534,57

2.750.717,83

2.750.737,83

135.939,35

10.117,06

125.822,29

34.857,39

3.011,04
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D) ACTTVO CIRCULANTE

II. Existencias

2. Existencias Complejo HíPico

320. EXISTENCIAS DE PAJA

321. EXISTENCIAS DE VIRUTA

322. EXISTENCIAS DE ALFALFA

325. EXISTENCIAS DE HENO DE MONTANIA

3. Existencias Sociedad

331. EXISTENCIAS DE ruGUETES

III. Deudores

1. Socios deudores por cuotas ordinarias

430. SOCIOS DEUDORES POR CUOTAS ORDINARIAS

4.323,05

3. Socios deudores por cuotas de enhada

433. SOCIOS DEUDORES POR CUOTAS DE ENTRADA

6.270,00

4. Deudores no socios

44O.DEUDORES NOSOCIOS

104.296,57

18.530,82

18.219,44

2.831,02

5.634,72

7.468,33

2.285,37

31 1,38

31 1,38

13.745,73

4.323,05

6.270,00

3.152,68

3.t52,68

VL Tesorería
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570. CAJA

572. BANCOS E INSTITUCIONES DE CREDITO C.C. VISTA

84.856,89

575. PAGARES VENCIMIENTO MARZO/09-JI-IMO/09

15.248,33

TOTAL ACTTVO

2.411,46

3.O25.831,14

BALANCE DE SITUACION

Empresa

08

SOCIEDAD HIPICA LEBRERA. EJERCICIO 2.008

Fecha

01-10-09

Condiciones

PERIODO : 01-03-08 / 28-02-09 ( Importes en Euros )

Sage SP ContaPlus

Página

2

PA S IVO

A)FONDOSPROPIOS

I. Capital suscrito

o 08-09

1.080.042,85

9».616,40

101. FONDO SOCIAL
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VL Pérdidas y ganancias ( Beneficio o Pérditla ) 157.426,45

129. PERDIDAS Y GANANCIAS 157.426,45

D) ACREEDORES A LARGO PLAZO 1.935.449,73

IL Deudas con entidades de crédito 94.844,09

l. Deudas a largo plazo con entidades de crédito 94.844,09

170. DEI.]DAS ALARGO PLAZO CON ENTIDADES DE CREDITO

94.844,O9

III. Socios acreedores por cuotas patrimoniales y titrÍos parte alicuot l '840'605,il

2. Socios acreedores por cuotas patrimoniales 1.840.605,64

PATRIMONIAL

161. SOCIOS ACREEDORES TITULOS PARTE ALICUOTA

1.840.605,64

10.338,56E) ACREEDORES A CORTO PLAZO

lV. AcÍeedores comerciales

2. Deudas por compras o prestaciones de servicios

410. ACREDORES PORPRESTACIONES DE SERVICIOS

2.148,27

V. Otras deúas no comerciales

2.148,27

2.148,27

8.190,29

8.190,291. Administraciones Públicas

475. IIACIENDA PUBLICA ACREEDOR POR CONCEPTOS FISCALES
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1.909,81

476. ORGANISMOS DE LA SEGURIDAD SOCIAL ACREEDORES

6.280,48

TOTAL PASIVO

CUENTA

Emprrsa

08

SOCIEDAD

Fecha

0r-10-09

Condiciones

PERIODO

Sage

Página

I

622.

5.894,90

HIPICA

DE

3.025.$1,r4

PERDIDAS GANANCIAS

LEBRERA. EJERCICIO 2.008

0l-03-08 128-02-09(ImPortes en Euros )

ContaPlus

E

08-09

123.417,91

1.451,20

SP

E BD

A. GASTOS SOCIEDAD Y RESI]LTADO SECCIONES

344.829,27

. A1. GASTOS ORDINARIOS SOCIEDAD

619. SOCIEDAD.- HERRAMIENTAS Y UTILES

620. SOCIEDAD,. LEÍIA, GAS.OI Y GASTOS VARIOS

4.624,92

62I. SOCIEDAD.- COMT]NIDAD DE PROPIETARIOS LOS MONTITOS

3.374,O8

SOCIEDAD.. CONSERVACION Y REPARACION
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623. SOCIEDAD.- LIMPIEZA/SEGURIDAD

624. SOCIEDAD.- TRANSPORTES

625. SOCIEDAD.- PRIMAS DE SEGUROS

627. SOCIEDAD.-AGUA

4.017,78

704,46

6.427,42

79,91

628. SOCIEDAD.- ENERGIA ELECTRICA

629. SOCIEDAD.- OTROS (MATERIAL OFICINAS, CORREOS,

7.062,35SUSCRIPCIONES)

630. SOCIEDAD.- TRIBUTOS Y TASAS (IBI Y VEHICULOS)

3.971,58

640. SOCIEDAD.- SI]ELDOS, SALARIOS Y GRATIFICACIONES

44.828,01

642. SOCIEDAD.- SEGI]RIDAD SOCIAL CARGO EMPRESA

14.000,57

657. SOCIEDAD.- COMUNICACIONES TELEFONICAS

5.244,78

662. SOCIEDAD.- INTERESES HIPOTECAS Y PRESTAMOS

7.526,67

730. SOCIEDAD.- INGRESOS MAQUINAS BEBIDAS

115,46

. A2. RAID HIPICO -2.121'64

651. RAID HIPICO.- PAGOS 22.317,16

754. RAID HIPICO.- INGRESOS INSCRIPCIONES, SUBVENCIONES Y

VARTOS -24.438,80

.43. PISCINA 64'020,24

652. PISCINA.- PAGOS (GASTOS CORRIENTES Y ST]ELDOS)

14.324,74
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89.258,19

755. PISCINA.-

CURSILLOS)

AS, BONOS, TI]MBONAS Y

-25.237,9s

. A4. COMPLEJO DEPORTTVO 17.56s49

654. COMPLEJO DEPORTTVO.- PAGOS (GASTOS CORRIENTES Y

SUELDOS) 32.215,91

734. COMPLEJO DEPORTIVO.- INGRESOS MAQUINAS BEBIDAS

-729,32

758. COMPLEJO DEPORTIVO.- INGRESOS PISTAS Y GIMNASIO

-72.781,10

774. C.DEPORTTVO.- INGRESOS ESCUELA TENIS Y PADEL

540,00

775. COMPLEJO DEPORTTVO.- PISTAS TORNEOS - 600,00

. 45. COMPLEJO HIPICO

22.301,36

655. COMPLEJO HIPICO.- PAGOS (GASTOS CORRIENTES Y SI]ELDOS)

198.67948

733. C.HIPICO.- INGRESOS MAQI]INAS BEBIDAS .622,10

752. COMPLEIO HIPICO.- CESION BOXES - 170.837,82

757. COMPLEJO HIPICO.- INGRESOS GASTOS COMI]NES E.E. Y E.PONIS

4.918,20

. A6. CLIJB JWENIL Y GUARDERIA 23.677,06

656. CLUB JUVENIL Y GUARDERIA.- GASTOS CORRIENTES Y SUELDOS

23.677,06
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. A7. ACTTVIDADES SOCIALES 26.653,16

691. ACTTVIDADES SOCIALES 26.653,16

. A8. ESCUELAS DEPORTTVAS 6.615,78

ESCI]ELA DE FUTBOL 1.459,08

658. ESCUELA DE FUTBOL.- PAGOS (GASTOS CORRIENTES Y

SUELDOS) 4.671,12

776. ESCUELA DE FUTBOL.- INGRESOS -3.212'04

ESCUELA DE GIMNASIA 1.67s,04

659. ESCUELA DE GIMNASIA.- PAGOS (GASTOS CORRIENTES Y

SUELDOS) 2.734,10

777.ESCI]ELADE GIMNASIA.- INGRESOS -1.059,06

ESCUELA DE EQUITACION Y PONIS 4.913,60

670. ESCI]ELAS DE EQUTACION Y PONIS.- GASTOS DE PERSONAL

24.110,50

671. ESCT]ELA DE EQUITACION Y PONIS.- GASTOS COMT]NES

4.918,20

672. ESCUELA DE EQUITACION Y PONIS.- GASTOS CORRIENTES

6.628,79

770. ESCUELAS DE EQUITACION Y PONIS.- INGRESOS

30.743,89

ESCUELAS DE TENIS Y PADEL -I.823,00

680. ESCUELA DE TENIS Y PADEL.- PAGOS
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682. ESCUELA DE TENIS Y PADEL.- CARGOS POR UTILIZACION

PIsrAs 54o,oo

773. ESCUELA DE TENIS Y PADEL.- INGRESOS -68.955,12

ESCUELA DE PATINAJE 391,06

683. ESCUELA DE PATINAJE.- PAGOS 2.50s,72

772. ESCI]E,LA DE PATINAJE.- INGRESOS -2.114,66

. A9. PERSONAL CONSERVACION, REPARACION Y OBRAS

62.699,91

SOCIEDAD 9.991,12

643. SOCIEDAD.- PERSONAL CONVERSACION, REPARACION Y OBRAS

9.991,r2

PISCINA 7.654,23

6,t4. PISCINA.- PERSONAL CONSERVACION, REPARACION Y OBRAS

7.6s4,23

COMPLEJO HIPICO 25.179,20

645. COMPLEJO HIPICO.- PERSONAL CONSERVACION, REPARACION Y

oBRAS 25.179,20

COMPLEJO DEPORTTVO 19.875,36

646. COMPLEJO DEPORTIVO.- PERSONAL CONVERSACION,

REPERACION Y OBRAS 19.875,36

AVI. RESULTADOS DEL EJERCICIO ( BENEFICIOS ) ( AV - AI5 - 416 )
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157.426,45

CUENTA

Empresa

08

SOCIEDAD

Fecha

01-10-09

Condiciones

PERIODO

Sage

Párgilrra

)

H

01-03-08 I

A

( Importes en

E

GANANCIAS

2.008

Euros )

ContaPlus

R

08-09

502.255,72

s02.255,72

400.010,67

368.313,15

1.164,88

DE PERDIDAS

HIPICA LEBRERA. EJERCICIO

v

28-02-09

SP

B

CIO

B)INGRESOS(Bl aBl3)

B1. INGRESOS DE SOCIEDAI)

a) Ingresos ordinarios de Sociedad

7OO. CUOTAS ORDINARIAS DE SOCIOS

702. CUOTAS DE ENTRADAS DE NUEVOS SOCIOS

21.37s,00

720. INGRESOS REPOSTERIA, CESION LOCALES Y VARIOS

9.157,64

760. INGRESOS FINANCIEROS

b) Ingresos extraordinarios de Sociedad
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778. CUOTAS EXTRAS INVERSIONES Y MEJORAS S/A. A.GENERAL

102.245,05
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